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Asesinado en Madrid el secretario general 
del Frente de la Juventud

Y un inspector de Policía en un bar de Eibar (Guipúzcoa)
. (Información en pág. 13)

SEGOVIA

Crédito de 20.000

millones de pesetas

de la CEE a España

En Madrid

Notables deficiencias en sanidad e higiene 
en gran parte de los establecimientos hosteleros

Terminado 
el inventario 

del 
patrimonio 
histérico- 
artístico 

de la 
provincia

La Comunidad Económica Eu
ropea concederá a España un 
crédito de doscientos millones 
de unidades ECU (moneda euro
pea), equivalente a unos veinte 
mil millones de pesetas. Este 
préstamo deberá ir destinado al 
desarrollo de proyectos regiona
les.

Una gran parte de los doce 
mil establecimientos hostele
ros de Madrid presenta notables 
deficiencias en su situación sa-

Constituida 
la Federación 
Española 
de Municipios

Madrid.—Ayer quedó consti
tuida la Federación Española 
de Municipios, que viene a sus
tituir a las asambleas de alcal
des de las ciudades más im
portantes hasta ahora en fun
cionamiento, con el propósito 
de la defensa y promoción de las 
autonomías locales por parte de 
todos los Ayuntamientos que 
deseen integrarse en ella.

El presidente de la Federa
ción, Pedro Aparicio Sánchez,

nitaria y en sus garantías hi
giénicas, que pueden poner en 
peligro la salud de sus usuarios. 
Esta es la principal conclusión 
de un estudio realizado por el 
Ayuntamiento de la capital de 
España en base a inspecciones 
en 3.453 locales tomados al 
azar, según explicó ayer el 
concejal de Sanidad.

Las causas más comunes de 
las deficiencias afectan a limpie
za del local, pintura, contenido 
de bacterias en hielo y mal

estado de aperitivos, leche, - 
vino, café, mermelada, Zumos y 
bollería. El Ayuntamiento ha 
concedido un plazo de siete 
meses para que la situación se 
normalice.

En cuanto a limpieza, más de 
la mitad de los locales visita
dos presentaba condiciones in
aceptables. En el caso del hielo, 
de 121 muestras analizadas, 85 
no eran aptas para el consumo. 
De 187 análisis de vinos, 74 
tampoco lo eran.

Consta de 386 
fichas 

de conjunto 
y 2.177 

de elementos, 
con fotografías

alcalde de Málaga, dijo en 
transcurso de una rueda 
prensa que se trataba 
un hecho histórico.

A la Federación Española

el 
de 
de

de

Blanche Baker y Jeff East 
son los intérpretes de «María 
y José: historia de amor», 
una película de inmediato es
treno en nuestras pantallas 
donde se cuenta la vida de los 
padres de Jesús de Nazaret.

Municipios pueden pertenecer 
los más de ocho mil munici
pios existentes actualmente en 
nuestro país, una vez que 
hayan obtenido las Corporacio
nes respectivas el voto afirma
tivo desús plenos.

El objetivo principal que tiene 
en su comienzo la Federación es 
el establecimiento de un frente 
común ante las discusiones de 
la futura ley de Bases de Ré
gimen Local.

El PCE rompería con la URSS 
si ésta invadiera Polonia

«El Partido Comunista de España (PCE) rompería rela
ciones con el Partido Comunista soviétivo (PCUS) si hubiera 
una intervención armada en Polonia», afirmó ayer Manuel 
Azcárate, encargado de relaciones internacionales del PCE. 
El dirigente comunista español declaró que una intervención 
armada soviética «es descabellada para la paz, la seguridad 
europea y el propio desarrollo del socialismo.»
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CONSEJO DE MINISTROS
Madrid.—A las diez y media de la mañana se ha iniciado en el 

palacio de la Moncloa la reunión del Consejo de Ministros, presi
dido por Adolfo Suárez.

Al Consejo de Ministros de hoy asiste el gobernador general del 
Pais Vasco, Marcelino Oreja, que presentará un informe sobre la 
situación en esta comunidad autónoma y se hará una valoración de 
la visita del presidente del Gobierno.

Entre los temas que está previsto tratar figuran un proyecto de 
acuerdo de contrato entre «Enasa» con «Internacional Harvester 
Company», y mociones del FORPPA de exportación de trigo y 
cebada. —Efe • 

La Diputación 
ha solicitado 

permiso 
a Bellas Artes 
para publicarle 

(Pág. 3)

Prosiguen las conversaciones 
sobre conciertos económicos 

para Guipúzcoa y Vizcaya
Madrid. —Pasadas las diez y media de la mañana se han reanu

dado las conversaciones entre representantes de la Administración 
Central y del Gobierno Vasco que discuten los conciertos econó
micos para Guipúzcoa y Vizcaya. A la reunión de esta mañana no 
asiste, como venia siendo habitual, el ministro de Hacienda, Jaime 
García Añoveros, por encontrarse en el Consejo de Ministros. —Efe

Muebles de 
Cocina

<5«>meeR 
distribuidor exclusivo 

Barrero
Ladreda, 25. Teléfono 426261
Políg. Industrial. Teléf. 420671

«Motín»

de mujeres

en la «Santa María»
Barcelona.- Alrededor de 400 
mujeres, esposas de estibado
res, ocuparon ayer la carabela 
«Santa María», anclada en el 
puerto de Barcelona, en apoyo 
de las reivindicaciones de sus 

maridos. (Telefoto-Efe)

M.C.D. 2022
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LA FAMILIA
La familia es una institución que sigue siendo discutida 

por algunos, y precisamente es curioso observar que los 
países en los que, por creencias religiosas, cabría pensar 
que es donde más se ataca a la institución familiar, ocurre 
todo lo contrario. Lo cual viene a demostrar que la familia es 
pieza fundamental en la sociedad del mundo, es un clan en 
el que se debe basar toda actividad de cara al progreso de un 
pueblo, de una nación. Y de ésto deberían irse convenciendo 
muchos que todavía no opinan asi, quizá por una cerrazón 
falta de una reflexión a fondo, exenta de imposiciones, 
ideologías o partidismos. ,

Se habla mucho ahora de la crisis de la familia, pero 
ciertamente lo que está ocurriendo es que existe o se va 
imponiendo un nuevo estilo, una nueva forma de vida fami
liar. porque los tiempos avanzan y la familia no puede estar 
ajena, bajo ningún concepto, a la evolución. Por lo tanto, la 
familia de hoy es una familia en evolución, en cambio, de 
cara a unos horizontes que pueden darle nuevos y sólidos 
puntos de asentamiento firme.

En nuestro país, en nuestra provincia, diversas asocia
ciones trabajan por el fortalecimiento de la familia, plena
mente convencidos de sii'importancia y de su utilidad en la 
sociedad. Aquí, concretamente, el Movimiento Familiar Cris
tiano se esfuerza en ponerse al día, en buscar los caminos 
posibles para ofrecer a las familias nuevos horizontes, y para 
ello trabaja en la preparación de cursos y actos, entre los 
que figura ya esa Escuela de Padres que viene desarrollán
dose con pleno éxito y con una audiencia importante, que se 
complementa luego en las reuniones semanales por equipos 
de matrimonios en las que se trabaja a fondo sobre los 
temas expuestos.

TAPIZADO DE TRESILLOS 
PAREDES Y SILLERIA

Un servicio de

| La Prensa opina ]

VIVA SUAREZ, CON PERDON

HOJA DEL LUNES
DE MADRID Pedr° Rodr,9uez’ comenta:

Lo típico de una lenta agonía. Lo típico de las vísperas de un con
greso. Delenda sunt fontaneros. El suarismo ya no existe, práctica
mente, como táctica política.Y el suarismo sin Suárez es tan imposi
ble como el peronismo sin Perón, el franquismo sin Franco. El 
consenso, la transición, el fontanerismo, el Abril «style» ya no da 
más de si, ni una gota de leche, es una ubre agotada. Pero habrá 
sorpresas. Por lo pronto, está por demostrar que el Ejército, a la vis
ta de la situación, considere a Suárez la menos mala de las salidas 
posibles. Por ejemplo, además, antes de llevar al patíbulo a su pre
sidente, ucedé, hija mía de mi vida, tiene la casa por barrer; es im
posible seguir manteniendo toda la vida un partido en el que convi
van juntas fuerzas internacionales que gobiernan en todo el mundo 
por separado: democracia cristiana, liberales, socialdemocracia. 
Son alternativas, pero no un sólo cuerpo. Cuando llegan el divorcio, 
la crisis, el paro, la inflación, el aborto, ¿cómo van a votar juntos 
tres partidos que en toda España ofrecen soluciones tan distintas...? 

Tarde o temprano, la guerra civil en Ucedé ha de estallar. Como ha 
dicho Fraga, «es que en su seno está representado todo el Parla
mento alemán». Ese arca de Noé no puede navegar por el diluvio de 
la crisis sin que se despedacen. Y segundo: no puede salir del con
greso de Ucedé una «solución nacional» mientras Ucedé no exista en 
el Pais Vasco ni en Cataluña, ni en Andalucía. En 1983 ya no se po
drán ganar las elecciones diciéndoleal electorado. «Vota realmente» 
Aquí habrá sorpresas. El primer ministro aún no está muerto. En 
todo caso, el primer ministro morirá matando. Por lo menos pronun
ciando, como un trueno, aquella frase de Napoleón: «Me ha costa
do tanto alcanzar el poder, que no consentiré que me lo arrebaten, 
ni siquiera que me lo envidien.»

COLABORACION

C.E.E. ¿Hay camino? (I)
e Por José Antonio Otero Cerezo

Resulta hoy usual el que los 
ciudadanos de este país —o de 
las diferentes nacionalidades 
del Estado español, que algu
nos prefieren decir y a nosotros 
nos vale igualmente— argu
mentemos nuestras tesis o apo
yemos nuestras decisiones en 
razón de lo que existe o cree
mos sucede en la Comunidad 
Económica Europea. Es un 
marco de referencia obligado en 
el plano económico, social, po- 
litíco, etc.

Constituye esta peculiar aso
ciación un grupo de Estados 
que practican una economía li
bre de mercado y tienden clara
mente a conseguir, partiendo 
de sus recursos, sistemas de 
producción y desarrollo laboral, 
una rentabilidad económica que 
proporcione el más alto nivel de 
bienestar material de sus ciu
dadanos.

La trayectoria seguida por los 
países comunitarios, al igual 
que otros muchos, se ha visto 
afectada por la recorrida por 
otra asociación de países, la 
OPEP, aunque, evidentemente, 
con impulsos de signo contra
rio En este momento de pleno 
vapuleo OPEP a los pueblos de 
Occidente y ante un futuro pró
ximo en el que prevemos que 
parte de su «energía» la van a 
utilizar en. seguir estrechando 
los lazos, esos lazos que hace 
algunos años nos colocaron al 
cuello, pensamos tiene interés 
el comentar algunos datos que 
nos faciliten un mejor conoci
miento de cómo estamos los 
españoles en relación con los 
países del Mercado Común Eu
ropeo. Conociendo nuestras co
tas y las de ellos tendremos 
una clara idea de la inclinación 
del segmento que une ambos 
puntos y en consecuencia de si 
la rampa es accesible o aconse
ja esperar a un momento con 
menor diferencia de altura.

1— TASA DE ACTIVIDAD.
La población activa en los nue
ve países de la Comunidad es 
de unos 110 millones de perso
nas que representa una tasa de 
actividad, para su conjunto, del 
42%. La tasa de actividad es
pañola está en el 36%. Prescin
dimos por ahora de la magnitud 
y cualificación con que trabaja
mos pero sabemos que trabaja
mos pocos. Para igualarnos a la 
media europea debían incorpo
rarse a la tarea unos dos millo
nes de españoles más de los 
que ahora lo hacen. Ninguno de 
los nueve tiene tasa de activi
dad inferior a la nuestra. Dane
ses (51 %), ingleses (47%), y 
alemanes (44%) son los pue
blos más solidarios en el traba
jo mientras que Holanda (38%) 

EL RIESGO DE SER ANTICLERICAL

EL PERIODICO Comenta:
Este ha sido un pais con una larga tradición irreverente, ino- 

nóclasta y anticlerical. El creciente laicismo de la sociedad y la 
secularización de las costumbres, unido a las nuevas actitudes 
mayoritariamente compartidas en el seno de la Iglesia, habian 
abierto una etapa de respeto y de tolerancia entre ateos, agnósti-

eos y descreídos hacia las creencias que no compartían y las per
sonas más representativas que las encarnaban. La figura del «co- 
mecuras», tan característica hasta hace unas décadas, había des
aparecido prácticamente y, si la Iglesia había perdido parte de su 
parroquia tradicional, fuera de ella se habian apagado también 
muchas actitudes «anti».

Pero he aquí que estas actitudes de respeto, que nosotros 
consideramos muy positivas, pues son el reflejo de nuestra ma
durez social, están en peligro de alterarse, como consecuencia de 
algunas posturas beligerantes de algún reprsentante de la Iglesia, 
en torno a competencias que son exclusivas de la sociedad civil, 
como es el tema del divorcio.

e Irlanda (37%) son los que te
nemos estadísticamente más 
cerca.

Nuestra tasa de actividad es 
baja porque aún son pocas las' 
féminas españolas que ejercen 
un trabajo fuera del hogar. Ci- 
ñéndonos exclusivamente a la 
población masculina potencial
mente activa, observamos que 
nuestro porcentaje de emplea
dos sólo es superado por Irlan
da, Reino Unido y Dinamarca y 
en cantidades inferiores al 4%. 
No ocurre lo mismo con las 
mujeres europeas comprendi
das entre los 15 y 64 años; de 
éstas, en Dinamarca trabajan 
más de las dos terceras partes 
y en España no llegan aún al 
tercio las empleadas.

2 —DESEMPLEO. En los úl
timos años han variado drásti
camente las disponibilidades 
de los nueve países de la C.E.E. 
en lo referente a puestos de 
trabajo, pasándose de la de
manda inmigratoria de mano de 
obra al paro de sus ciudadanos 
en mayor o menor medida. Nin
gún estado comunitario se en
cuentra hoy en situación de so
breempleo y todos, con diferen
tes apremios, se enfrentan con 
problemas a la hora de facilitar 
trabajo, fundamentalmente, a 
los jóvenes que le buscan por 
primera vez.

El horizonte europeo ante es
te problema es, a corto y medio 
plazo, sombrío ya que de una 
parte, la oferta de empleos está 
en franca regresión motivada 
por la recesión económica exis
tente, y, de otra, porque los 
demógrafos anuncian un incre
mento de la mano de obra joven 
que solicitará trabajo en la pri
mera mitad de los años 8ü.

En España, los factores ne
gativos provocadores de des
empleo son más numerosos y 
pronunciados? Nuestra trayec
toria va desde los 193.000 para
dos del año 1970, que, supo
nían un 1,47% de la población 
activa, hasta el actual millón y 
medio (?) de ellos con una tasa 
del 12%, pasando por los 
620.000 y 4.67% que sufríamos 
o disfrutábamos en 1975.

La absorción de nuestros tra
bajadores desde puestos de 
empleo creados en países eu
ropeos es algo en lo que ya no 
podemos soñar y el casi medio 
millón de españoles que en 
1975 se empleaban fuera y nos 
remitían divisas, forma parte de 
una historia que quizá nadie 
veamos repetida.

La tasa de paro que, global
mente, han mantenido los nue
ve países del Mercado Común, 
presenta unas cifras mucho 
más racionales que las nuestras 

y, bajo la óptica hispana, yo di
ría que nada grave por el mo
mento. En el año 1975 suponía ' 
un 4 3% de la población activa 
y hoy es del orden del 6%.

Se registra un dato importan
te entre los parados de los paí
ses comunitarios que debe for
zar nuestra política de forma
ción de jóvenes de cara a su 
ingreso en el mundo laboral. La 
masa de parados se halla, en 
todos los casos, entre las per
sonas que poseen unos meno
res niveles de formación ya que 
la tecnología actual hace muy 
difícil la creación de puestos de 
trabajo no cualificados, bus
cándose la mano de obra espe
cializada. Esta circunstancia ha 
incidido poderosamente en §l 
paro femenino. La tendencia a 
la emancipación ha situado a 
muchas mujeres, formadas des
de otros criterios y con otros 
objetivos, en demanda de em
pleo.

Nuestro desempleo es hoy un 
túnel al que ni los más opti
mistas ven el final. Hay dos 
factores negativos que se aú
nan en nuestra contra: El incre
mento sostenido de la tasa de 
desempleo y el paralelo des
censo en la tasa agregada de 
actividad.

Como inciso ajeno al tema 
que nos ocupa queremos hacer 
notar nuestra preocupación res
pecto a las directrices que, para 
combatir el paro, parecen mar
car las autoridades económi
cas. Son acciones de tipo ex
pansivo que acelerarán con pa
rejo peligfo nuestra tasa de in
flación o fijarán, como objetivo 
del mantenimiento de empleo a 
corto plazo, acciones dé recon
versión industrial. Pensamos 
que una política de futuro con
tra el paro, no debía olvidar la 
instrucción de los demandantes 
de empleo y si por contra ana
lizar si las directrices en mate
ria fiscal y de seguridad social, 
son las más adecuadas al mo
mento para propiciar puestos 
de trabajo.

Desde el año pasado el Fon
do Social Europeo está desti
nando fuertes sumas a la crea
ción de nuevos puestos de em
pleo. Está previsto que estas 
inversiones se mantengan en 
los próximos cinco años creán
dose puestos de trabajo para 
cerca de un millón de parados 
comunitarios por año. A partir 
de la segunda mitad de los 
años ochenta varios países de 
la C.E.E. experimentarán un es
pectacular descenso en el nú
mero de jóvenes solicitantes de 
trabajo como consecuencia de 
la progresiva baja tasa de naci
mientos que se ha venido pro
duciendo en los últimos años. 
Si para entonces nuestro país 
es miembro de pleno derecho, 
la «exportación» de trabajado
res será sencilla si ahora les 
preparamos con la cualificación 
que, sin duda, será a todos exi
gida por la continua introduc
ción de nueva tecnología que 
fuerza un descenso cuantitativo 
y gran aumento cualitativo en 
los empleos.

(Continuará)

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVÍA - Pag. 3 SEGOVIA VIERNES 12 DE DICIEMBRE DE 1980

Entrevista con Dolores Cuencas, delegada provincial de Cultura

Se ha realizado el inventario del patrimonio 
histórico-artístico de la provincia

Sucesos en la capital 
y provincia

ATROPELLO
DE CINCO VACAS

Un importante documento sobre el número de nuestros monumentos 
y su estado de conservación

Recientemente se ha llevado 
a cabo el «Inventario del patri
monio arquitectónico de carác
ter histórico artístico de la pro
vincia de Segovia». Consiste en 
una detallada enumeración, rea
lizada por zonas, de los monu
mentos existentes en la provin
cia y el estado de conservación 
de los mismos. Ha sido reali
zado por un equipo de exper
tos, integrado por arquitectos, 
ingenieros de Caminos y licen
ciados en arte, bajo la dirección 
del arquitecto Félix de Benito.

El inventario consta de una 
memoria, varias fichas de con
junto (núcleos de población) 
con fotografías y fichas de ele
mentos. Las fichas hacen una 
descripción del conjunto desde 
el punto de vista urbanístico, y 
de su arquitectura popular, con
tienen, además de la documen
tación fotográfica, un plano de 
población con la señalización 
de las zonas de interés, bien 
sea por su calidad visual, bien 
por el valor de su arquitectura.

En total, el inventario se 
compone de 386 fichas de con
junto y 2177 fichas de elemen
tos con fotografías, y la Diputa
ción está pendiente de conse
guir la autorización de la Direc
ción General de Bellas Artes 
para su publicación. Su impor
tancia es grande y más en una 
provincia como Segovia, tan ri
ca en monumentos artísticos, 
algunos desconocidos y otros 
en peligro de deterioro e inclu
so desaparición si no se les 
presta inmediata atención. Para 
hablar de todo ello, nos hemos 
entrevistado con M.a Dolores 
Cuencas Alvarez, delegada pro
vincial de Cultura y mujer muy 
preocupada por estos temas.

SEGOVIA ENTRE EL PASADO 
Y EL FUTURO

El hecho de que el casco ur
bano de Segovia sea monumen
to histórico-artístico y la impo
sibilidad de construir en él sin 
respetar sus formas, lleva a una 
continua polémica entre los que 
creen que esta medida perjudi
ca a la ciudad, que ve dificul
tado su crecimiento, y los que 
defienden a ultranza la fisono
mía del conjunto.

«El problema —nos dice la 
delegada— es que la conserva
ción del casco antiguo no debe 
costearse con el dinero de los 
segovianos. Necesitamos crédi
tos, por ejemplo, del Ministerio 
de la Vivienda, para poder reha
bilitar las casas antiguas. No 
nos oponemos, desde la Dele
gación, a que Segovia crezca, 
Pero para eso están los polígo
nos industriales y Nueva Sego
via. Lo que pretendemos es que 
e| casco urbano se mantenga 
S|n alterar su volumen, porque 
de otra forma aumentarían los 
coches y desaparecerían zonas 
verdes que han estado allí toda 
la vida».

«Tenemos que darnos cuenta 
'Continúa diciendo— que ha 
cambiado el concepto de mo

EL TRABAJO DELA 
DELEGACION

Para muchos segovianos, la 
Delegación de Cultura, como el 
resto de las delegaciones, es 
un edificio oficial, con una se
rie de despachos donde se re
suelven asuntos de mayor o 
menor importancia, pero poco 
más. Apenas se sabe cuáles 
son los asuntos de su incum
bencia y cuáles los problemas 
que se le presentan a diario.

— Dolores, ¿cómo es y en 
qué trabaja la Delegación que 
tú diriges?

(Foto: Aurelio M.)
Un claro ejemplo de abandono: la ermita de 

San Bernardo en Sacramenia

numento. Antes lo eran la cate
dral, San Esteban, etc., ahora 
lo es todo el casco antiguo con 
sus calles estrechas, sus plazas 
y su ambiente especial. Hay 
que rehabilitar estos lugares 
donde aún se vive humanamen
te y que conservan su persona
lidad. Para ello, la comisión en
cargada de la defensa de los 
valores histórico-artísticos del 
patrimonio debe contar con los 
instrumentos legales que le 
permitan realizar esta labor».

Para aquellos que desconoz
can la citada comisión diremos

que está integrada por el alcal
de o su representante, un repre
sentante de la Diputación, otro 
del Ministerio de la Vivienda, 
un arquitecto de los servicios 
técnicos de la Dirección Gene
ral de Bellas Artes y dos repre
sentantes de asociaciones cul
turales, que actualmente son 
Alonso Zamora y Angel Egido. 
La presidencia de la misma co
rresponde a la propia delegada.

La comisión, que se reúne 
cada quince días para estudiar 
los proyectos que llegan hasta 
ella, es consciente de lo impo
pular que resultan una buena 
parte de sus decisiones. Quizá 
esta impopularidad se deba, en 
parte, al desconocimiento de 
los valores que aquélla preten
de salvaguardar. Por ello, se 
han organizado las Primeras 
Jomadas sobre el Patrimonio, 
con el fin de que todos puedan 
conocer el alcance de los acuer
dos en sus aspectos jurídicos, 
históricos y sociales.

ventud, donde próximamente se 
van a iniciar obras de remodela
ción».

—También tenemos conoci
miento de que en distintos pue
blos de la provincia existen 
centros socio-culturales donde 
se está llevando a cabo una im
portante labor de cara a la pro
moción cultural de sus habitan
tes. ¿Dónde están estos cen
tros y cuál es su trabajo?

—Los centros están ubicados 
en Carbonero, Cuéllar, Cantale- 
jo y Ayllón. En ellos se dan 
charlas y cursillos sobre diver
sos temas; también hay con
ciertos, teatro, etc. En Carbo
nero existe además la escuela 
de dulzaina patrocinada por la 
Delegación y tres grupos de 
danzas. Los centros funcionan 
de forma autónoma, es decir, 
que ellos mismos programan 
sus actividades, actuando la 
Delegación como colaboradora. 
Nosotros tenemos la consigna 
de que sea el pueblo quien lleve 
la iniciativa, que sea él el que 
pida lo que más le interese; de 
esta forma, la Delegación no 
impone nada.

AYUDA A LA TERCERA EDAD

Uno de los ámbitos a los que 
se presta mayor atención es el 
de los ancianos. En las llama
das «aulas para la tercera edad» 
se ha venido desarrollando un 
ciclo de formación sobre temas 
tan diversos como el funciona
miento del Parlamento, la 
Constitución, o la escultura. 
Estos ciclos han tenido como 
colofón la visita al Congreso y 
al Museo de Escultura de Valla- 
dolid. También se ha organiza
do un viaje a Benidorm para 
que varios mayores asistan a un 
cursillo de formación de anima
dores socio-culturales.

El tema de las actividades 
emprendidas por la Delegación 
no acaba aquí. Se podría hablar 
de muchas más cosas pero lo 
importante es que estos inten
tos de promocionar la cultura 
sean dados a conocer, porque 
en esta labor no deben estar 
implicados sólo los organismos 
oficiales. Es una labor de to
dos.

ANGELICA TANARRO

— El trabajo de la Delegación 
se realiza a través de las direc
ciones general. En primer lugar 
está la de Bellas Artes, encar
gada de la defensa del patrimo
nio. Este año se han invertido 
unos cien millones de pesetas 
en reparación de monumentos. 
Otro proyecto que pronto em
pezará a realizarse es la instala
ción del Museo Provincial en la 
Casa del Sol, para lo cual ya 
está conseguido el crédito. 
También se está intentando se
parar el Archivo Provincial de la 
Biblioteca Pública, ya que el 
edificio de ésta es incapaz para 
albergar ambas entidades.

«Luego está la Dirección Ge
neral de Desarrollo Comunitario 
y Promoción Socio-Cultural, 
encargada de trabajar en el ám
bito de la tercera edad, condi
ción femenina, etc. y el Institu
to de la Juventud, que lleva el 
tema de los albergues juveniles 
y campamentos, pabellones po- 
lideportivos y la Casa de la Ju

Si Dios nos ha creado 
juntos, ¿por qué tú, 

hombre, nos separas?

i DERRIBEMOS» VIEJOS TABUES!

; JUNTA DE ACCtOd „ 
! CONTRA LA LEPRA

EN LA LOSA
Cinco vacas han sido atrope

lladas en la N-603, en el térmi
no de La Losa, las cinco pro
piedad del mismo ganadero. 
Tres de ellas fueron atropella
das ayer por la noche, a las 
19,30, 21,30 y 21,45 horas, en 
prácticamente el mismo lugar, 
resultando dos de ellas muertas 
y uno de los conductores de los 
vehículos, un turismo y dos ca
miones, herido leve.

Las vacas rompieron la cer
ca y en la oscuridad era difícil 
saber cuántas habían salido y 
dónde se encontraban. Las 
otras dos vacas han sido arro
lladas en el mismo lugar esta 
mañana, resultando una de és
tas muerta.

ELECCIONES 
SINDICALES

Recibimos el siguiente comu
nicado:

' «Ante las informaciones dadas 
acerca de los resultados de las 
elecciones sindicales en la resi
dencia de la Seguridad Social 
«Licinio de la Fuente» Comisio
nes Obreras se ve en la necesi
dad de puntualizar a la fuente 
de dicha información y a los me
dios que la difundieron lo si
guiente:

1,0.— Que la candidatura que 
más votos y delegados ha obte
nido es la presentada por Comi
siones Obreras, siendo por tanto 
la central vencedora.

2.°.— Que la comisión de se
guimiento de las elecciones sin
dicales en nuestra provincia, en 
la que se encuentran represen
tadas CC.00., U.G.T. y U.S.O. 
asi como la Delegación de Tra
bajo y el I.M.A.C., tras el estu
dio detenido de las candidaturas 
presentadas en dicho centro de 
trabajo, ha decidido dar por vá
lida y contabilizar a Comisiones 
Obreras 11 delegados en el Co
mité de Empresa, por lo que Co
misiones Obreras ostenta la ma
yoría absoluta del mismo.

3.°.— Que dichos resultados 
han sido enviados al I.M.A.C. 
central con informe jurídico fa
vorable. -

4.°.— Comisiones Obreras 
lamenta una vez más tener que 
salir al paso de un nuevo intento 
de manipulación tendente a 
marginar un determinado mode
lo sindical. En especial en estos 
i Tomentos en que la unidad de 
todos los trabajadores en defen
sa de sus intereses propios es 
más necesaria que nunca».

MATERIALES CONSTRUCCION

SANTA 
LAJ TERESA

La Lastrill- Telf. 412680 
D.x . C-40/4097

M.C.D. 2022
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CALENDARIO
PARA MAÑANA

Sábado 13 de diciembre

Van 348dias; faltan 18.
Sol: De 8,29 a 17,48.

SANTORAL
Santos: Lucía y Eugenio.

PENSAMIENTO
«La abundancia me ha hecho 

pobre». (Ovidio). -

LOTERIA 
PRO-CIEGOS
Premiado ayer: 475

FARMACIA
DE GUARDIA
Hoy: Plaza de Franco, 13.

EL TIEMPO
En Segovia
En la tarde de ayer

Presión: 685,7 mm.
Viento de SE.
Temperatura máxima: 8,4°

En la mañana de hoy

Presión: 684,8 mm.
Viento del SE. 
Temperatura mínima: 0,6 gra

dos bsjo cero.
A las 10: 1,0 grados:

En España

El tiempo será mañana nu
boso en Galicia, con alguna 
precipitación débil, según pre
vé hoy el Instituto Nacional 
de Meteorología.

En las demás regiones de la 
península y Baleares el cielo es
tará poco nuboso o despejado, 
con algunas nieblas mañaneras 
en el valle del Ebro. -

En cuanto a las temperaturas 
seguirán en ligero ascenso, 
aunque habrá heladas nocturnas 
en numerosas zonas del inte
rior.

ESPECTACULOS
CERVANTES

SIRENAS

VICTORIA

* * ******* ********
*l ‘
♦I 
*
♦ Hoy 7,30 y 10.30. APTA

i SUCESOS EN LA IV FASE
* Primer premio del Festival de Cine Fantástico
i*. ;¡El día en que la Tierra se convirtió en un cementerio" 

* 
♦ 
*
* Hoy 7,30 y 10,30. Mayores 14 años

* BIENVENIDO MISTER CHANCE
* Un Oscar. Dos Globos de Oro
* Peter Seller y Melvyn Douglas y Shirley MacLaine
* Cuarto mes en dos locales de Madrid* 
* 
* 
♦
* Hoy 7,30 y 10,30. Mayores 18 años

* LAS EVADIDAS
* con Lili Carati, Zora Keer, Patrizia Funari
* Comedia erótica clasificada con "S»X*********************** * * * *

AGENDA
EXPOSICIONES
EN'EL TORREON DE LOZOYA

Arranz Escobar.
Chris Avramov.
Juana Adueza.

Horario: Laborables, 7,30 a 
9,30. Festivos: 12 a 2 y 7,30 a 
9,3Ú.

EN GALERIA ALMUZARA
Carmen Larrañaga, óleos.

GALERIA EDURNE (Pedraza)
Ricardo Fernández, pinturas.

REGISTRO CIVIL
7 nacimientos,

3 defuncviones y
18 matrimonios

Han sido hechas las siguien
tes inscripciones:

Nacimientos: Mariano Pe
ques y Gómez, hijo de Mariano 
y de María del Carmen; Luis 
Angel Vicente y Domingo, de 
Félix y María Cruz; César Al
varo Ramón y Miguel, de 
José Miguel y María Nati
vidad; María del Pilar Bravo 
y Tanarro, de Rufo y Rufina.
María Teresa Martin y López, 
de Benjamín y Teresa; Vanesa 
Marcos e Iglesias, de Angel y 
María Luisa; Carmen de Diego 
y Yagüe, de Mariano y María 
del Carmen.

Defunciones: Gregoria Mu
ñoz y Espino, de 79 años; Mar
garita Esteban y Cuesta de 
87; Isabel Mmguez y Fernán
dez, de 47.

Matrimonios: Javier Gómez 
y Mateos con Avelina García 
y Muñoz; Arturo Tapias y Ar
cenes con María Rey y Pérez;
Artonio José Manuel María 
Puente Morales con M.a Felisa 

.(Ruano y Regidor; Juan Miguel 
Mejías y Reques con Mercedes 
González y de Frutos; Jaime 
Antonio Ballesteros y de los 
Ríos con Rosalía Herrero y Al- 
berola; Antonio de Frutos y Ca
brero con Amparo Martínez y 
Llórente; Miguel -Angel Duque 
y Jimeno con María del Amor 
Moral y Martin; Teodoro Gon
zález y Sanz con María Ange
les Delgado y Garcimartin;

* 
* 
* * 
♦ 
* * 
* 
* 
* 
* 
* 
* 
* 
* 
* 
* 
* 
* * 
* 
* 
* 
♦ 
* 
* 
♦ 
* 
♦ 
* 
*

Carlos Fraile y Camino con 
María Guadalupe Hurtado y de 
Sosa; Pedro Luis Gutiérrez y 
Sánchez con María de la Las
tra Pascual y Sanz; Juan Gon
zález y Pérez con Paula Gadea 
y Gadea; Jesús María Adra
dos y Cuesta con María de los 
Angeles Arenal y García; Jai
me Gómez y Gil con María Jose
fa Martínez de Ybarreta y 
González de Langarica; Juan 
García y Cerrato con María 
José Barrero y Lozano; Jesús 
Manuel Bernabé y Martin con 
María Jesús Sanz y Arribas; 
Alfonso Nevado y Rincón con 
Juliana Jabonero y León; José- 
María Cebrián y Escribano con 
María del Carmen Martínez y 
de Miguelsanz; Juan Fernando 
Torrego y López con Casimira 
García y Gil.

CULTOS
MARIAS Y ADORADORAS 

DEL SANTISIMO
Mañana, a las cinco y 

media de la tarde, en sustitu
ción de la junta mensual de 
las Marías y Adoradoras del 
Santísimo, se tendrá el festi
val en honor de la Santísima 
Virgen en el salón parroquial de 
San Martin (entrada por detrás 
de la iglesia).

Se hace coincidir su termina
ción con la hora de la misa 
de ocho para las que quie
ran asistir a ésta.

GUIA MEDICA 
Y SANITARIA
Dr. A. ARRIMADAS

Traumatología 
y Ortopedia 

Muerte y Vida, 10. 2 ° C 
Consulta diana de 4,30 a 6.30 

Petición de hora

Teléfono 42 32 16

Exclusiva para Segovia y provincia

g'cgobia drtrsana
Plaza Medina del Campo, 2 y Juan Bravo, 13 

(estanco)

ENSEÑANZA
EDUCACION PERMANENTE 

DE ADULTOS

Se pone en conocimiento de 
los alumnos de Educación 
Permanente de Adultos del pa
sado curso 1979-80 a quienes 
les fue concedida ayuda para 
material, qué pueden pasar a 
cobrarlo antes del dia 20 de los 
corrientes en la Sección de 
Becas de la Delegación de Edu
cación, sita en plaza de Colme
nares, núm. 3.

CINE
EN EL CINE-CLUB ANDRES 

LAGUNA

Se comunica a todos los inte
resados y amantes del cine 
que el Cine-Club Andrés La
guna realizará una sesión es
pecial, en la que se proyec
tará: ¡Fantomas vuelve! 1965 
(color), con Louis de Funes.

La proyección tendrá lugar el 
viernes, dia 12, a las siete de la 
tarde y el sábado, día 13, a 
las cinco de la tarde, en el 
salón de actos del Instituto de 
Bachillerato «Andrés Laguna».

Esta sesión especial no se 
incluye en el abono de los so
cios de Cine-Club.

EXPRESION 
^DE GRATITUD

La familia Gacimartín Mín- 
guez, testimonia por este me
dio su gratitud a cuantas per; 
sonas les manifestaron su sen
timiento y les acompañaron 
al sepelio y cultos celebrados 
con motivo del fallecimiento 
de doña Isabel Mínguez Fer
nández (q. e. p. d.)

Cofradía de 
San Antonio Abad 

de Segovia
Tiene el gusto de comuni

car a todos los cofrades que, 
el lunes día 15, a las 8 de la 
tarde, en ios salones de la 
FFS, calle Domingo de Soto, 
3. tendrá lugar la asamblea 
general para . determinar el 
dí.i que tendrá lugar la fiesta 
del patrón.

MANTENGAMOS
LIMPIA
LA CIUDAD

Es una recomendación 
de EL ADELANTADO

DE SEGOVIA

tsíe
PARA HOY

PRIMER CANAL

15,00, Telediario.
15,35, Cosas.
19,05, Las aventuras de Gui

llermo.
19,28, El libro gordo de Petete.
19,30, Los Walton.
20,25, Más vale prevenir.
21,00, Telediario.
21,35, Los 7 pecados capitales.
22,25, Grandes relatos.
23,20, Ultimas noticias.
23,40, Buenas noches.
23,43, Despedida y cierre.

SEGUNDO CANAL

19,30, Carta de ajuste.
19,45, Apertura y presentación.
19,47, Redacción de noche.
20,35, Polideportivo.
21,05, Largometraje.
22,50, La danza.
23,15, Buenas noches.
23,18, Despedida y cierre.

PARA MAÑANA

PRIMER CANAL

11,45, Carta de ajuste.
11,57, Apertura y presentación. 
12,00, Programa infantil.
12,25, Hombres del mañana.
12,50, Circo.
13,15, Grizzly Adams.
14.00, Parlamento.
15,00, Noticias del sábado.
15,20, Don Quijote de la Man

cha.
15,50, Primera sesión.
17,35, Aplauso.
19,35, Vacaciones en el mar. 
20,30, Informe semanal. 
21,30, Noticias del sábado. 
22,05, Sáóado cine.
00,20, Buenas noches.
00,23, Despedida y cierre.

7,00, Matinal cadena Ser.
8,30, Cosas de Segovia.
9,00, Informativo.
9,03, Cosas de Segovia.
10,00, Informativo.
10,03, Su programa.
11,00, Mediodía cadena Ser.
11,30, Su programa.
13,00, Informativo.
13,05, Vermut de melodías.
13,20, Deportivo 80. 
13,30, Información local.
14,00, Bolsa agrícola.
14,05, Musical.
14,30, Informativo de las 2,30. 
14,45, Información local. 
15.30. Tardes musicales.
16.00, El gran musical.
17,00, Las tardes de doble uve. 
17,30, Los 40 principales.
20,00, Informativo de las ocho.
20,15, Especial: Niño Bravo. 
21,00, Desfile de intérpretes. 
22,00, Informativo de las diez. 
22,15, Información local. 
22.30, Los discos de mi vida. 
23,30, Hora 25. 
1,00, Medianoche. 
2,00, Cierre.

A nuestros 
suscriptores

El próximo día 16 pondremos 
en circulación las tarjetas reem- 
Ixdso por el importe de la sus
cripción del trimestre en curso.

Nuestros suscriptores pueden 
remitir el importe del trimestre 
a la Administi-ación de EL ADE
LANTADO DE SEGOVIA, por 
giro postal u otro procedimiento, 
que les resulte más cómodo.

M.C.D. 2022
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Al aire de la calle
NESCAFE Y FRESNO DE CANTESPINO

Finalizadores en el ganado: 
Todo hace pensar que no hay 

peligro para el consumidor 
«El asunto ha sido «orquestado» 

por intereses ocultos» (profesor Hiera)

Salvar un árbol.

Una labor bien hecha.

Nes c af é

Bajo el titulo «Salvar un árbol. 
Una labor bien hecha», la marca 
Nescafé ha lanzado una publi
cidad que ha sido distribuida 
por TVE y diferentes medios 
periodísticos nacionales. En el 
texto del anuncio se dice que 
«Más de cien años iban a ser 
cortados. De golpe. Casi una 
veintena de metros de natura
leza iban a ser derribados. Un 
árbol, un abeto iba aser talado. 
Porque había que abrir un ca
mino vecinal. Para que el hom
bre se comunicase con el 
hombre. Pero se decidió sal
varlo. Para trasplantarlo con 
todas sus raíces, en otra buena 
tierra. Se han necesitado días y 
noches. Hombres y máquinas. 
Técnica, esfuerzo y fe. Al final, 
después de recorrer cientos y 
cientos de kilómetros, se ha 
plantado de nuevo, en la buena 
tierra de Fresno de Cantes- 
pino (Segovia). Como símbolo 
de paz. Como homenaje a las 
gentes y tradiciones que echan 
raíces entre nosotros. Una la
bor bien hecha».

OTRO PELIGRO

(Futo F. de Aranguren)

Dando vueltas por nuestra 
ciudad puede uno encontrarse 
de súbito con casos como éste, 
que traspasa muchos limites 
de abuso ciudadano. .

No sólo la acera, para uso 
de los transeúntes, sino la cal
zada ha sido invadida, durante 
dos días y dos noches, por ese 
montón de piedras. Y lo peor del 

caso es que el lugar donde se 
encontraban los escombros, 
hasta esta mañana en que se 
estaban quitando, era entre dos 
curvas, próximas entre si, en 
la calle de Santiago, en un lu
gar con escasa visibilidad ¡y 
durante dos noches! Pero, claro, 
ésto sucede y seguirá suce
diendo mientras la vigilancia 
sea escasa o ineficaz.

Ayer pronunció una conferen
cia en el Colegio Oficial de 
Veterinarios don Mariano Hiera, 
catedrático de Veterinaria en 
Madrid, quien habló de los 
finalizadores.

En primer lugar hizo una 
clasificación de las distintas 
substancias que en la actua
lidad se utilizan bajo el 
nombre genérico de finalizado- 
res.

A continuación expuso los 
mecanismos de actuación de los 
grupos más principales de ellos, 
señalando perfectamente cómo 
la administración de esas subs
tancias, modifican, en parte el 
fisiologismo del animal.

Lógicamente al haberse des
viado ese fisiologismo las cana
les de los anímales tratados no 
presentan el mismo aspecto 
que las normales. Se trata de 
canales un tanto hidrémicas; 
ésto es con un contenido de 
agua superior al normal lo 
que sin duda repercute en el va
lor económico de la carne.

A continuación dijo que el 
inspector veterinario carece de 
un medio .práctico, rápido y se
guro para podér decidir qué ca
nales han sido tratados o no con 
finalizadores.,

El profesor Hiera, y su equi
po de colaboradores del De
partamento de Fisiología de 
la Facultad de Veterinaria de 
Madrid, están tratando de resol
ver esa primer# problemática 
elaborando un método sencillo y 
práctico que pueda decidir de 
una vez por todas si una canal 
ha sido tratada o no.

Por lo que se refiere al riesgo 
potencial de la ingestión de car
nes tratadas con finalizadores, 
el conferenciante vino a decir 
que se han desorbitado un tanto 
los hechos, se han publicado y 
dicho muchas cosas sin conoci
miento de causa y sobre todo 
sin haberse realizado una inves
tigación seria al respecto.

El conferenciante expuso los 
resultados de la experimenta
ción que están realizando en

(Foto: Antonio)

el centro antes mencionado y 
salvo las correspondientes ga
nancias de peso y algunas dife
rencias poco significativas en el 
metabolismo protéico, los ani
males tratados con tiouracilos se 
comportan prácticamente igual 
que los testigos, o no tratados.
De cualquier forma estamos an
te una problemática, dijo el 
conferenciante, que necesita de 
una mayor investigación para 
podersepronunciar rotundamen
te sobre si es peligroso el con
sumo de estas carnes, por los 
resultados hasta ahora encon
trados todo hace pensar que no 
hay riesgo.

Existe mayor riesgo, dijo, en 
el consumo de otras substan
cias como el tabaco, la pildora, 
etcétera, y que se están consu
miendo a diario en cantidades 
fabulosas y no han levantado 
tanta polémica como los fina
lizadores; sin duda el asunto de 
los finalizadores ha sido «or
questado» por otros intereses 
que escapan un poco a nuestro 
entender.

EL SEÑOR

DON FAUSTINO SAEZ LOPEZ
Que fue comisario jefe principal de Policía de Segovia

Ha fallecido en Blasco Sancho (Avila) hoy día 12 de diciembre de 1980
A los 86 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P. —
Sus desconsolados hijos don Marcelino, don Doroteo y don Bienvenido-Faus- 

tlno; hijas políticas doña Carmina García, doña Julita Díaz y doña Paula García; 
hermana política, nietos, bisnietos y demás familia,

Participan tan sensible pérdida y agradecerán la asistencia a la conducción del cadáver que 
tendrá lugar mañana, día 13, a las 12 de la mañana, desde la casa doliente hasta la parroquia de 
Blasco Sancho (Avila), donde se oficiará el funeral y acto seguido recibirá cristiana sepultura.

M.C.D. 2022
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«SUCESOS EN LA IV FASE»
de Hall Asbey

De vez en cuando nos llega un filme que intenta decirnos 
algo sobre la fase de vida en la que estamos. Es decir, como 
vivimos y nos comportamos de frente al futuro y quién o qué 
seres nos van a dominar entonces.

Esta película trata de ese tema hipotético, considerando 
«un pueblo» muy numeroso, el de las hormigas, que es el que 
va a heredar a la humanidad además de por su inteligencia, 
por la capacidad de organización y de procreación de sus rei
nas.

La obra nos presenta cómo los hombres llegan a ser domi
nados. La verdad es que es una pena dedicar tanto trabajo a 
esta clase de temas, que si al principio nos sorprende por su 
interés, luego cada vez más deprisa lo vemos caer en un total 
aburrimiento.

Desde luego, la fotografía es extraordinaria y sobre todo al 
retratar el mundo pequeño, muy aumentado, de los insectos.

«EL MARTINETE DE NAVAFRIA»

En la primera parte de lasesión se nos puso ayer, y el pú
blico presénte lo supo agradecer, el cortometraje de diez mi
nutos de duración «El martinete de Navafríá», realizado por 
Miguel Velasco y fotografiado por José María Heredero, 
dedicadoarecoger la laborqueen su pueblo realiza el artesano 
Victoriano Abán, que día tras día, haciendo diversos tipos de 
cacharros de cobre, está llevando a cabo una labor extraordi
naria. •

Son varias las obras que ya contabiliza este equipo de afi
cionados a la realización de cine, y si digo aficionados es 
porque de hecho lo son, aunque están preparados ya para una 
labor profesional, a la cual les empuja cada día con más fuerza 
su entrega y su vocación.

La fotografía del filme es de una excelente calidad y el mon
taje y realización están llevados con una pureza de estilo 
realmente notable.

Deseamos que algún organismo en Segovia decida ayudar a 
estos hombres que trabajan lo que pueden, luchando para que 
se sepan las cosas y las costumbres de nuestra provincia, sea 
el cobre como en este caso, sea la vieja labor de los trillos de 
Cantalejo, o la dulzaina de Agapito Marazuela. Es tremendo 
que estas obras sean vistas en toda Hispanoamérica, que lle
ven más de un año viéndose en la URSS o en los países ára
bes y que aquí hayan merecido el comentario de que «esto no 
es rentable». Eso sí que es una pena, pero es importante que 
la película haya ganado un premio en el reciente festival de 
Santander y que, poco a poco, vaya ganando la fama de bue
nos cineastas para sus sus autores.

• R.B.

VENTA DE PISOS 
Y LOCALES COMERCIALES

en

José Zorrilla, 43
y calle de la PLata

PROXIMA TERMINACION

INFORMES EN LA PROPIA OBRA

PRIMER ANIVERSARIO 
DEL SEÑOR '

DON MARIANO GIL MARTIN
Que falleció en Segovia el día 14 de diciembre de 1979

Habiendo recibido los dantos Sacramentos y la bendición de S. S.

D. E. P. _
El funeral que se oficie mañana, día 13, a las-6,30 de la tarde, 

en la parroquia de El Salvador, será aplicado por el eterno descanso 
del alma del finado.

SU DESCONSOLADA ESPOSA DOÑA FLORENCIA LOMILLOS 
SANZ; HIJOS JULIANA, JOSE LUIS, JESUS Y FRANCISCO JAVIER 
GIL LOMILLOS; HIJOS POLITICOS ANTONIO GOMEZ CASADO 
Y FRANCISCA DIMAS CUBO; NIETOS Y DEMAS FAMILIA, 

Agradecerán la asistencia a tan piadoso acto.

CUELLAR

EL PROBLEMA DE APARCAR

La situación se agudiza con los días de mercado

J. C. LL. CORRESPONSAL

Aunque nos parece que el 
problema de aparcar es un pro
blema general en todas las ciu
dades y que se acrecienta en 
las grandes urbes, también nos 
vamos dando cuenta de que en 
lugares como en Cuéllar co
mienza a ser un problema, aun
que nada más sea, por las inco
modidades que origina.

Comprendemos perfectamen
te que el Ayuntamiento tenga 
otros asuntos de mucha mayor 
envergadura y mucho más di
fíciles de resolver, pero no es 
menos cierto que los ciudada
nos padecen una serie de pro
blemas que les atañen directa
mente y de los que requerirían, 
estamos seguros, una acertada 
solución. Uno de éstos, por asi 
decir, problemillas, como ya 
hemos dicho,, es el de aparcar, 
y entendemos que no es, preci
samente, por falta de espacio, 
sino porque nos gusta dema
siado dejar los vehículos justo 
al lado de aquel lugar al que 
vamos. Así-nos encontramos 
con las aceras de las calles in
vadidas de vehículos, sobre to
do en las calles del centro; y 
porque sirvan de ejemplo va
mos a citar unas cuantas: la 
calle de las Parras, sobre todo a 
la altura de ciertas entidades 
bancarias, ve su tráfico inte-

Gestión de 
proyectos y 
contrucción

Reforma, 
en general,

chalets, albañiieria, fontanería, 
electricidad, etc. -

Chimenea francesa PHILLIPPE
Facilidades de pago
Teléfono 41 19 15

rrumpido con mucha frecuen
cia, provocado ésto por el esta
cionamiento indebido en las 
aceras, situación que se agrava 
por estar cercano el cruce de la 
carretera general y una de las 
calles de acceso a la plaza Ma
yor; la calle de los Chorretones, 
que suele mantener invadidas 
sus dos aceras, dificultando el 
tráfico en uno y otro sentido, y 
donde ha habido ya más de un 
percance debido a estas cir
cunstancias; la calle de Santa 
Cruz, que a pesar de estar se
ñalizada en la zona donde se 
puede aparcar, almacena ve
hículos de tal forma que peato
nes y vehículos de carga ape
nas si pueden circular; la calle 
de Santa Marina, que padece un 
problema semejante y así nu
merosas más. Lo que más gra
cia nos hace, del caso, es que 
hay un hermoso aparcamiento 
muy cerca de todos estos luga
res citados y que apenas nadie 
utiliza: el aparcamiento de la 
Soledad, distante de la plaza 
Mayor, por dar un punto de re
ferencia, todo lo más cinco mi
nutos... Y si estos problemas 
se plantean diariamente, los 
jueves, dia del mercado, se 
acrecientan de forma extraordi
naria. Otro problema es el que 
ofrece la carga y descarga de 
mercanias a lo largo del día, 
que interrumpe la circulación de 
las calles sin que se pueda ha
cer nada por evitarlo, y es que 

- nuestras calles, al menos las 
céntricas, son estrechas, y allá 
donde se pare un camión, allá 
se tiene que parar todo hijo de 
vecino que venga detrás... ¿No 
se podría establecer un horario 
de carga y descarga fuera de las 
horas punta y en especial para 
los jueves...? A lo mejor cuan
do algún concejal deje de pen
sar en los enormes problemas 

que tiene el Ayuntamiento se le 
ocurra pensar en ello y dar al
guna solución a estas situa
ciones. Y como comprende
mos que los guardias munici
pales no pueden hacer más de 
lo que hacen (hemos visto có
mo algún ciudadano se reía de 
ellos cuando le estaban mul
tando por aparcamiento indebi
do), también nos permitimos 
recordar a los señores conceja
les que hay formas de hacer 
campañas de todo tipo para 
concienciar a los ciudadanos 
del problema, señalando, debi
damente, los lugares destina
dos para aparcar, que aunqqe 
sean pocos, son espaciosos y 
poco utilizados. Y por último, 
recordar a los conciudadanos 
que la solución está en nuestras 
manos; mejor dicho... en nues
tros propios vehículos... ¿Lo
graremos este año que viene no 
equivocarnos de aparcamiento 
y lograr una circulación más 
fluida y que ofrezca menos ries
gos...? ¡Ahi está el desafio...!

TRASPASO 
LOCAL 

de 83 metros cuadrados acondi
cionado para negocio, oficina. 
Gobernador Fernández Jiménez, 
14. Interesados: Teléf. 42 47 99

CONDUCTOR:

Respete los pasos de cebra 
y las señales de los se
máforos.

Es un consejo de 
EL ADELANTADO 

DE SEGOVIA

(Palacio del siglo XVII)

La BODA tiene que ser el día más feliz.
DUQUE lo consigue.

LA FLORESTA, expertos profesionales y la mejor gastronomía a un justo precio, 
están a su servicio en el centro de Segovia con amplio aparcamiento.

Iniormación: Restaurante Duque. Teléfono 41 17 07. SEGOVIA

M.C.D. 2022
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LA MODA
La española sigue pendiente 

de su traje de novia

José María Tresserra, crea
dor inagotable de moda nupcial, 
ha dado a conocer su colección 
otoño-invierno 1980-81. En ella, 
más que nunca, se conjugan ex
periencia y genialidad al servi
cio de la mujer para uno de 
los más significativos días 
de su vida.

En ninguno de sus vestidos, 
realizados en románticos tonos 
pastel con coquetas faldas am
plias y chaquetillas tocadas de 
detalles Victorianos, falta ese ai
re de libertad acorde con los 
tiempos actuales.

Tresserra comprende muy 
bien a la mujer de hoy para la 
que el matrimonio no ha perdido 
importancia, pero que ya no ve 
'en la boda la fecha trascen
dental, plena de complicacio
nes sociales de antaño. La no
via de hoy se casa en un supre
mo acto de libertad y en ese día, 
más que nunca, quiere mostrar

se tal como es. Y Tresserra 
ha plasmado esa libertad en 
sus creaciones. ,

La gran novedad de esta úl
tima colección de Tresserra es 
que sus vestidos de novia van 
acompañados de trajes cortos 
para acompañantes, con falda 
por debajo de la rodilla de un 
innegable sabor romántico 
plasmado en los encajes.

Este aspecto de la colección, 
olvidado por otros creadores, re
sulta sorprendente en algunas 
realizaciones en punto de seda, 
combinaciones con chaquetillas 
de enormes volantes de organza 
que se ofrecen en una amplia 
gama de colores.

Como siempre, las coleccio
nes Tresserra están completa
das con toda suerte de detalles 
y complementos que darán la 
personalidad que cada mujer 
quiera imprimir a su indumenta
ria nupcial.

R. P.T.

Tres siluetas 
de moda femenina
para este 
invierno

Las características más sobre
salientes de Rodier-París en 
modelos femeninos para este 
invierno son las siguientes:

Linea recta: Con cuellos 
altos y hombros cuadrados. El 
talle es ligeramente bajo, ci- 
ñéndose suavemente. El largo 
se sitúa a veces a media rodilla, 
haciéndose más corto en los 
modelos más juveniles.

Línea corola: Ligera mol
deando el cuerpo, con cuellos al
tos o vueltos muy pegados al 
cuello, y hombros en su lugar. 
Las faldas llevan volantes y 
el largo llega bajo la rodilla. 
Esta silueta se corta y apoya ba
jo la cadera.

Línea redonda: De hom
bros redondos y talle muy 
marcado. Los jerseys son cortos, 
con canalés muy anchos, y las 
faldas amplias, a lo «campesi
na», montadas en godets, o 
fruncidas bajo la cintura; el lar
go, a media pantorrilla.

LOS.COLORES

La gama se divide en tres gru
pos:
‘ Los polares: Siete colores 
pastel, ligeramente agrisados, 
pero muy frescos.

Los irlandeses: Cinco colores 
medios, fáciles de llevar.

Los egipcios: Seis tonos os
curos, pero muy vivos.

LAS MATERIAS

Los hitos: La moda de los 
chinés, de los tweeds, de los 
bouclés, de los efectos de ma
terias, nos lleva a presentar 
nuestro hilo base, el Kasha, ba-, 
jo aspectos cada vez más nue
vos y variados.

Se le mezcla a un hilo tweed, 
que coordina perfectamente con 
nuestra gama lisa y que da bo
nitos efectos en canalés chinés 
o en jacquard.

El «Kasha Pelouche» será tra
tado en liso o en bicolor, o 
bouclé multicolor muy marcado.

Dos hilos suaves: uno en pu
ra lana, que nos permite apre
ciar en su justo valor a, los 
colores tiernos. Y un mohair y 
lana mezclados, el «moharod», 
peludo y ligero, da confort a los 
gruesos tricots de invierno 
(chaquetas, abrigos, etc...).

Los tejidos: Un gran esfuerzo 
de creatividad ha dado gran 
riqueza a las materias: muchas 
superficies trabajadas, aspectos 
crepe, «gauffrés», «cloqués», 
«nattés», que descubrimos tan
to en el género de punto co
mo en el de lana, o en los as
pectos sederos. Confirmación 
igualmente del jersey, emplea
do frecuentemente para vesti
dos.

En cuanto a sport: cuadros 
escoceses, pata de gallo, coor
dinados a un paño y a una lana 
irlandesa chiné. Para camisas, 
escoceses renovados por sus co
lores suaves y rayas en «viye- 
llá» muy oscuras.

Para vestir, es muy importan
te un «angora» muy suave, 
una variedad de Kasha, un nue
vo crepón estampado y, para 
noche, un maravilloso «Cré- 
pe de Chine» exclusivo.

Fijadas las fechas del 21 Salón 
de la «Moda en el Vestir»

y «Moda-Punto 81»
Ya está fijado el calendario de la edición de febrero del 21 Salón 

de la Moda en el Vestir y de Moda-Punto 81, que se celebrarán en 
el recinto ferial de Montjuich de Barcelona, del 12 al 15 de febrero 
próximo.

En estos momentos, en las acostumbradas fechas de promo
ción, se ha rebasado ya el número de participantes con relación a 
la edición anterior, puesto que casi el doble de empresas han for
malizado su inscripción y más del doble han tramitado la pre- 
inscripcióm. ,

Estos datos auguran, pues, un éxito de gran eficacia para el 
decano de los salones monográficos españoles, asi como la supe
ración de la atonía más bien psicológica, que por causa de las 
especiales circunstancias económicas que vivimos, deriva en esta
dos de pesimismo exagerado con excesiva frecuencia.

El interés que despiertan los salones coordinados de la «Moda 
en el Vestir» y «Moda-Punto» demuestra una vez más que a las 
dificultades es preciso hacerles frente con espíritu de acción sin 
perder el ánimo y la esperanza y con fe en el trabajo y en el 
esfuerzo corporativo.

MODA ITALIANA

Antes de dormir, un baño de sales Descamps proporciona el 
reposo. Esto parece sugerir la modelo que también luce un fresco 
camisón Descamps. La sábana muestra la alegría del colorido y la 
belleza de su dibujo. El cuadrante es el complemento idóneo para 
realzar este coordinado Descamps.

LOS ESTAMPADOS

Falsos lisos de fondos claros 
para los aspectos sederos. 
«Tissés teints» siempre presen
tes en las colecciones, en di
bujos clásicos para la camise
ría sport.

Para vestidos, muchos di
bujos abstractos diminutos, lis
tados en degradados, y grafis- 
mos imitando las pieles de ani
males, corrientemente en bico-

CONDUCTOR:
Respete los pasos de cebra 
y las señales de los semá
foros.

Es un consejo de 
EL ADELANTADO 

DE SEGOVIA.

VALENTINO: Túnica con dibujo de espiga de pura lana virgen, 
sobre falda plisada de lana fina. Se llevan con un gran chal de 
tweed en forma triangular.

M.C.D. 2022
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El propio ministro pide que se 
investiguen las irregularidades 

en la Seguridad Social

CONGRESO

Continúan los debates en la Comisión 
sobre la Ley de Divorcio

Madrid.— El ministro de Sanidad y Seguridad Social, Alberto 
Oliart, pidió ayer en el Congreso de los Diputados la creación de una 
comisión parlamentaria investigadora de las presuntas irregulari
dades sanitarias, en especial de aquellas que han trascendido a la 
Prensa en los últimos días y en las que pueden hallarse implicados 
el Fondo de Descuento Complementario, para ayudas a la investiga
ción en la Seguridad Social, y laclinica Puerta de Hierro. Tales irre
gularidades podrían suponer delitos de cobayismo, malversación de 
fondos públicos y apropiación indebida de la propiedad intelectual.

Esta fase del planteamiento sobre el estado de la situación sanita
ria es consecuencia de una serie de denuncias públicas intensifica
das recientemente en base a varias diligencias que siguen trámite 
judicial.

También las eléctricas
piden aumentar sus tarifas

Madrid.— Las compañías 
eléctricas han solicitado a la 
Administración autorización pa
ra realizar un aumento medio 
en sus tarifas del orden de un 
20%, según una información re
cogida ayer por el periódico 
económico «5 Días».

Esta solicitud fue presentada, 
a última hora de la tarde del 
pasado martes, junto a un estu-

Conferencia de Madrid 
Siete países, 
entre ellos España, 
presentan una propuesta 
sobre terrorismo

Madrid.—España y otros paí
ses presentaron ayer una pro
puesta sobre el terrorismo ante 
la Conferencia de Madrid.

Asimismo, se supo que los 
países neutrales y no alineados 
avalarán una tercera propuesta 
sobre medidas para aumentar la 
confianza en el terreno militar y 
desarme en Europa, que se su
mará a las ya presentadas en 
esta semana por Polonia, en 
nombre del bloque socialista y 
Francia. -

Dalí, en cura 
de rejuvenecimiento

Barcelona.—Salvador Dalí, 
«el incansable y siempre joven 
Dalí» como él gusta de califi
carse, parece no sentirse tan 
joven últimamente tras el últi
mo arrechucho sufrido y piensa 
acudir a Nueva York para some
terse a una cura de rejuveneci
miento.

El artista acudirá acompaña
do de su esposa, Gala, y de su 
secretario, Sabater, el cual, por 
cierto, parece haber manifesta
do su deseo de cesar como se
cretario del pintor, debido a al
gunas criticas de ciertos secto
res.

Dalí sale hoy hacia Montecar- 
lo, luego irá a París y posterior
mente a Estados Unidos para 
apurar el elixir de la eterna ju- 
vpntud. — Efe

EL ADELANTADO DE SEGOVIA
San Agustín, 7 Apartado 11

BOLETIN DE SUSCRIPCION
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de profesión ........................................... con donuaho
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dio justificativo, auditado por el 
Instituto de Censores Jurados 
de Cuentas. Como tiene que pa
sar el trámite de la Junta Supe
rior de Precios y de la delegada 
del Gobierno para Asuntos Eco
nómicos, no se espera que sea 
atendida hasta mediados de 
enero.

La petición de nueva subida 
no incluye el intento de compen
sar los costes por la subida de 
los productos petrolíferos y por 
la próxima entrada en vigor de 
la ley sobre el canon de produc
ción de energía eléctrica. Este 
canon encarecerá la energía 
eléctrica en un 5%y será pagado 
por los usuarios para compensar 
a las provincias productoras y 
poco consumidoras de energía. 
Por su parte, el fuel, utilizado 
para generar parte de la energía 
eléctrica española, subió la pa
sada semana un 15%.

CC. 00. intenta 
desmantelar 
el Acuerdo Marco 
Interconfederal

Madrid. —La central sindical 
del Partido Comunista, Comisio
nes Obreras, tiene entre sus 
principales objetivos para la ne
gociación colectiva del próximo 
año, desmantelar y vaciar de 
contenido el acuerdo Marco 
Interconfederal (AMI), firmado 
entre la Confederación Española 
de Organizaciones Empresa
riales (CEOE) y el sindicato 
socialista UGT, según un infor
me de estrategia sindical de 
Comisiones Obreras al que ha 
tenido acceso la agencia Eu
ropa Press.

Asimismo, Comisiones Obre
ras, según el mencionado infor
me, tratará por todos los medios 
de variar su táctica operativa en 
el mundo del trabajo, según lo 
exijan ías circunstancias, para 
evitar que los criterios consus
tanciales con el Acuerdo Marco 
Interconfederal sean llevados 
adelante.

Madrid.—La sesión de ayer 
de la Comisión de Justicia que 
continúa el debate del proyecto 
de ley del divorcio avanzó 
rápidamente por la mayor parte 
de los artículos.

Se fueron rechazando, prác
ticamente sin debate, las en
miendas mantenidas por los 
grupos socialista, comunista, 
Coalición Democrática y Anda- 
lucista.

Los artículos aprobados hacen 
referencia a que ambos cón
yuges deben respetarse y ayu
darse mutuamente y actuar en 
interés de la familia; que am
bos son iguales en derechos y 
deberes y que se presume, sal
vo prueba en contrario, que 
viven juntos.

Asimismo, se establece que 
ninguno de los cónyuges puede 
atribuirse la representación de 
otro sin que le hubiere sido 
conferida voluntariamente.

El grupo socialista defendió 
una enmienda en contra del 
apartado que dice que es 
nulo el matrimonio celebrado 
sin consentimiento matrimonial. 
El grupo- socialista pedía la 
supresión de este apartado por 
considerar que se estaba crean
do una antinomia, ya que otro 
articulo dice precisamente: 
«No hay matrimonio sin consen
timiento matrimonial».

No obstante, la enmienda fue 
rechazada y este artículo queda 
así: «Es nulo cualquiera que 
sea la forma de su celebración:

— El matrimonio celebrado 
sin consentimiento matrimonial.

— El matrimonio celebrado 
entre las personas menores de 
edad, parientes en línea recta y 
los colaterales por consangui
nidad hasta tercer grado. El 
juez podrá dispensar los impe
dimentos del grado tercero en
tre colaterales y de edad a 
partir de los 14 años.

— El que se contraiga sin la 
intervención del juez o funcio
nario ante quien deba celebrar
se, o sin la de los testigos.

— El celebrado por error 
en la identidad de la persona 
del otro contrayente o en aque
llas cualidades personales que, 
por su entidad, hubieran sido 
determinantes de la presenta
ción del consentimiento.

— El contraído por coacción o 
miedo grave.

Se aprobaron a continuación, 
los artículos que hacen referen
cia a quien corresponde la ac- ' 
ción para pedir la nulidad del 
matrimonio, a la causa de nu
lidad por falta de edad y a quien 
podrá ejercitar la acción de nu
lidad en los casos de error, 
coacción o miedo. _

En los casos de error, coac
ción o miedo grave solamente 
podrá ejercitar la acción de 
nulidad el cónyuge que hubiera 
sufrido el vicio.

Caduca la acción y se con
valida el matrimonio si los 
cónyuges hubieran vivido juntos 
durante un año después de des
vanecido el error de haber ce
sado la fuerza o la causa 
del miedo».

Se aprobaron los siguientes 
artículos prácticamente sin de
bate, relativos a la nulidad del 
matrimonio por defecto de for
ma y al carácter retroactivo de 

la sentencia de nulidad, que no 
tendrá dicho carácter contra el 
cónyuge que contrajo el matri
monio de buena fe.

Se entró entonces en el de
bate del capítulo relativo a la 
separación:

Se aprobó tan sólo el pri
mer artículo del capítulo, que 
dice textualmente: «Se decre
tará judicialmente la separación 
cualquiera que sea la forma de 
celebración del matrimonio:

1 .—A petición de ambos cón

EN POCAS LINEAS
POR LOS VOTOS EN CONTRA DE UCD, no fue aprobada una mo

ción socialista en el Ayuntamiento de Boiro (La Coruña) para 
poner el nombre de «La Constitución» a una plaza de lá villa. 
Votaron a favor los 3 concejales del PSOE y 3 de una candidatu
ra de independientes, mientras que, de los 8 ediles centristas, 
6 votaron en contra y dos se abstuvieron.

EL REY DON JUAN CARLOS ha recibido esta mañana a la Diputa
ción Foral de Navarra, en cuya audiencia los diputados nava- 
rroslehanexpuestotemasrelativosalmejoramiento del Fuero, 
cuyas negociaciones habrán de iniciarse próximamente. La cor
poración navarra será recibida también, esta tarde, para tratar 
del mismo tema, por el presidente del Gobierno, Adolfo Suárez.

LA COORDINADORA DE ESTIBADORES PORTUARIOS ha convo
cado para hoy una huelga indefinida, con carácter selectivo, en 
los puertos españoles, en oposición al último decreto sobre re
forma de los puertos y sobre la organización de trabajadores 
portuarios, aparecido el pasado 29 de octubre en el Boletín ofi
cial del Estado.

EL COMITE EJECUTIVO NACIONAL de UCD se reune esta tarde 
en el palacio de la Moncloa. La reunión se centrará fundamental
mente en los trabajos preparatorios del II Congreso Nacional 
del Partido. También para analizar los trabajos preparatorios 
del Congreso han sido convocados para hoy en Madrid los se
cretarios provinciales de UCD.

HOY HAN COMENZADO EN MADRID las terceras jornadas de po
lítica sindical de la UGT, donde se fijarán las I ineas de su actua
ción frente a la negociación colectiva y las reestructuraciones 
sectoriales.

EL DIARIO MADRILEÑO «EL IMPARCIAL»no saleni hoy, ni maña
na, a la calle, a consecuencia de la huelga intermitente iniciada 
ayer por los trabajadores en solicitud de que la empresa les 
liquide los salarios pendientes. Fuentes empresariales manifes
taron que en este momento, y dada la situación por la que atra
viesa la empresa, no tienen otro remedio que proceder al cierre 
del periódico, a menos que exista algún grupo interesado en su 
compra.

CATORCE PERSONAS FUERON DETENIDASa lo largo del día de 
ayer, en Madrid, con motivo de los incidentes registrados al 
cumplirse el primer aniversario de dos estudiantes que murie
ron a consecuencia de un enfrentamiento con la Policía Na
cional. . .

DESDE LAS DOS DE LA TARDE DE HOY hasta la misma hora del 
próximo domingo, Radio Centro de Madrid, transmitirá de 
forma ininterrumpida en frecuencia modulada un programa 
especial dedicado a la obra musical de los Beatles y John 
Lennon. El final del programa coincidirá con el llamamiento de 
la mujer de Lennon, Yoko Ono, que ha pedido que el domingo, 
a las dos de la tarde, todos los que quieran rendir tributo pós- 
tumo al exbeatle participen en una meditación silenciosa duran
te diez minutos. Este programa especial será presentado por el 
popular disc-jockey Mariscal Romero, que a lo largo de las 48 
horas de emisión establecerá un record en programas musica
les dedicados a Ios Beatles.  ;

PRENDAS PRACTICAS 
PARA INVIERNO

ABRIGOS, GABARDINAS, TRENKAS, COREANAS, 
TRAJES, JERSEYS, AMERICANAS, 

PRENDAS DEPORTIVAS, ETC.

«ESPECIALISTAS DEL PANTALON
Y LA CAMISERIA»

CONFECCIONES DIEZ

yuges, o de uno con el 
consentimiento del otro, una vez 
transcurrido el primer año del 
matrimonio (los socialistas de
fendieron la supresión del re
quisito de este plazo).Deberá 
necesariamente acompañarse 
demanda a la propuesta del 
convenio regulador de la sepa
ración.

2 .—A petición de uno de los 
cónyuges, cuando el otro esté 
incurso en causa legal de se
paración».—Efe.

M.C.D. 2022
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Nueva normativa para el paso de mercancías 
peligrosas por los puertos, en España

La Dirección General de Puer
tos y Costas del Ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo 
acaba de publicar un proyecto 
de «normas e instrucciones pa
ra el paso de mercancías peli
grosas por la zona de servicio 
de los puertos españoles», que 
ha distribuido a las juntas de 
puertos y a los puertos autóno
mos de todo el pais.

Con este proyecto, el Minis
terio de Obras Públicas y Urba
nismo pretende unificar el tra
tamiento que se da a las mer
cancías que llegan y pasan, o 
se almacenan, en los puertos, y 
adaptarlas en lo posible, a las 
normas internacionales en la 
materia.

En el proyecto se contempla 
la peligrosidad de mercancías 
combustibles, comburentes, tó
xicas, corrosivas, radiactivas y

contaminantes y se establece el 
tipo de manipulación, de emba
laje, como deben estibarse o 
desestibarsé y almacenarse to
do tipo de materiales.

Asimismo, el proyecto esta
blece los distintivos con que 
deben señalizarse las diversas 
mercancías y de qué forma de
be actuarse en caso de acciden
te según las distintas causas 
que lo hayan provocado.

Estas instrucciones están 
sintetizadas en dos grandes 
cuadros explicativos, tanto de 
los distintivos como de las me
didas a tomar en caso de acci
dente, según sea por inflama
ción, explosión, fuga, derrame, 
etc...

Junto con el texto del proyec-, 
to se ha publicado un anexo 
con información y documenta
ción sobre las normas y reco

España fabricará el Questar T.

Se acaba de firmar un importante acuerdo para la fabricación de 
terminales Questar T, con licencia CU Honeywell Bull entre esta 
compañía francesa, con presencia en todo el mundo, y la empresa 
española dependiente del INI, SECOINSA.

La fabricación integra de estos terminales de ordenador, será 
realizada por SECOINSA (Sociedad Española de Comunicación e 
Informática), por encargo de la Compañía CU Honeywell Bull, 
realizados hasta la fecha, fuera de Francia.

Las primeras unidades saldrán de fábrica durante el primer 
semestre de 1981. El total de esta producción será distribuido por 
la Red Internacional de CU Honeywell Bull, que cubre más de 60 
países en todo el mundo.

mendaciones existentes, tanto 
las preceptivas como las de 
aplicación facultativa, y con un 
resumen de reglamentaciones 
que incluye las clasificaciones 
de mercancías peligrosas ela
boradas por distintos organis
mos internacionales.

EMPRESA CONJUNTA 
HONG KONG - EE.UU.

PARA LA EXPLOTACION 
DE LA ENERGIA SOLAR

Solarex Corp. de Maryland 
(EE. UU. ) ha constituido una 
sociedad anónima junto con la 
Inter-Asía Management Co. Ltd. 
de Hong Kong, para la fabrica
ción de determinados tipos de 
los paneles solares de Solarex. 
La sociedad norteamericana es 
el principa] fabricante de célu
las solares del mundo. La em
presa de Hong Kong, que ha 
adquirido dos fábricas, dirigirá 
la labor de marketing regional 
relativa a la totalidad de las 
aplicaciones de los artículos 
Solarex y fabricará varios de di
chos artículos.

Una de las fábricas se dedica 
a la producción de juguetes y 
artículos de novedades acciona
dos por minúsculas pilas sola
res, y la otra a la fabricación y 
montaje de distintos tipos de 
paneles solares y equipos ane
xos. Los paneles solares fabri
cados en Hong Kong se hallan 
destinados a su utilización en 
pequeños artículos de consu
mo, como calculadoras, relo
jes, linternas y radios de tran
sistores.

El director-gerente de Inter- 
Asia Management, Lewis Ru- 
therfurd, no descarta la posibi
lidad de fabricar paneles sola
res más grandes en la fábrica 
de Hong Kong, habiendo mani
festado que la nueva sociedad 
puede sostener conversaciones 
con China respecto al suminis
tro de grandes paneles genera
dores de la electricidad destina
da al accionamiento de distin
tos equipos en las zonas agra
rias.

Hoy comienza una huelga 
colectiva e indefinida 

en los puertos españoles
Barcelona.—La Coordinadora de Estibadores Portuarios ha con

vocado para hoy una huelga indefinida, con carácter selectivo, en 
los puertos españoles, en oposición al último decreto sobre refor
ma de los puertos y sobre la Organización de Trabajadores Portua
rios, aparecido el pasado 29 de octubre en el Boletín Oficial.

Todos los puertos españoles serán afectados por la huelga, 
excepto los de Valencia, Gandía, Castellón y Algeciras y el pesque
ro de Cádiz. Ayer no estaba confirmada la actitud de los estiba
dores en los puertos de Sevilla y Tarragona.

La huelga se efectuará sólo en algunas empresas de cada 
puerto, de modo selectivo, y se continuará trabajando en todos los 
puertos cuyas empresas han firmado un acuerdo con la coordinado
ra rechazando el mencionado decreto.

Según la coordinadora, de un total de 12.500 estibadores exis
tentes en el Estado español, secundarán la huelga unos ocho mil, 
lo que viene a representar un sesenta por ciento del total.

Unas cuatrocientas mujeres 
de estibadores ocupan 

la «Santa María», en Barcelona
Barcelona.—Unas cuatrocientas mujeres, esposas de los esti

badores, ocupan en estos momento la carabela Santa María que 
está anclada en la puerta de La Paz, del puerto de Barcelona.

La ocupación, hasta el momento, se ha producido de una 
manera pacífica, mientras dotaciones de la Policía siguen de cerca 
el desarrollo de los acontecimientos.

Un portavoz del grupo informó a «Efe» que les habían sido 
devueltas sendas cartas que habían dirigido al presidente de la 
Generalitat y gobernador civil de Barcelona, relacionadas con la 
situación de los estibadores, en crisis desde hace un mes.

Posible huelga en Administración 
Local para primeros de año

La Unión de Sindicatos Independientes de Administración Local 
(USIAL), nos informa que «en asamblea general celebrada en 
Madrid ha acordado convocar una huelga de celo si antes de final 
de año el Gobienro no da solución a alguna de las reivindicaciones 
que tiene planteadas USIAL, con carácter prioritario el pase de 
auxiliares a administrativos, en municipios menores de ocho mil 
habitantes, y el establecimiento de retribuciones complementarias 
para corregir las discriminaciones salariales que existen, a fin de 
que entren en vigor en 1.° de enero de 1981, a partir de cuantías 
mínimas que, en todo caso, deberán ser negociadas con USIAL, 
conforme a las reiteradas e incumplidas promesas de la Dirección

bolsa de madrid
BANCOS Y SEGUROS M de Santa Ana
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. 50Duro Felguera .......... . . P. 77 P. 74 Tinanzauto ................ 50
Fasa Kenault........:. . . • . . . 84 84 . Galerías Preciados " . . ■ 25

General de Administración Local.

En consecuencia, los funcionarios locales, cumpliendo única y 
estrictamente con su cometido de empleados de las corporaciones 
locales, a partir de los primeros dias de enero próximo se abs
tendrán de realizar trabajo alguno que provenga de la Administra
ción Central, como Censos Generales de la Nación, operaciones de 
Quintas, Juzgados de Paz en municipios menores de cinco mil 
habitantes, estadística, notificaciones de Hacienda y, en general, 
tramitaciones de toda índole que no sean propias de la vida mu
nicipal.

Esta decisión ha sido comunicada al Ministerio de Administra
ción Territorial y al Director General de Administración Local.»

Los antiguos represaliados 
de Renfe cobrarán 

los aumentos de jubilación
Madrid.—Los antiguos represaliados de RENFE cobrarán los 

aumentos en su jubilación, como los otros jubilados de esta 
empresa ya lo están haciendo, según prometieron ayer directivos 
de RENFE al presidente de la asociación, Manuel Tagle.

Los más de cuatro mil jubilados que reingresaron en RENFE no 
cobraron a partir de enero el aumento del ocho o doce por ciento 
establecido por convenio como los otros jubilados de la empresa.

Los directivos de RENFE se han comprometido, según fuentes 
de la asociación, a hacer efectivos los atrasos del quince al veinte 
de este mes.

M.C.D. 2022
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EL MERCADO DE SEGOVIA

Fuerte subida en añojos
Bastante público se concentró ayer en el tradicional mercado de 

ganado de los jueves de nuestra ciudad. Repetición de precios en 
porcino y subida de 10 pesetas en añojos, como nota destacada en 
cuanto a los precios de lonja. Con respecto al ovino también subida 
en los lechales y recentales de cinco pesetas, y ligera subida tam
bién de la cebada.

PRECIOS

Porcino.- Selecto 94 pesetas, normal 91, graso, 89, cerdas desvie- 
je 60-62, lechones selectos 115, lechones normales 105.

Vacuno.- Añojos extra 305, de primera 290, de segunda 250. Va
cas extra 175, de primera 135, de segunda 110. Terneras leche de 
130 kg. a 330, de más de 130 kg. a 320. Terneras pienso de 150-175 
kg. a 280, de 175-200 kg. a 270. Terneras vida cruce charolés 195, 
pardo 185, país 155.

Ovino.-Lechal 330, recental, 270, pascual 205, grandes 175 y ove
jas 70.

Cebada. - En destino a 13,50 pesetas kilo.

EL MERCADO DE GANADOS 
EN MEDINA DEL CAMPO

Se celebró el semanal mercado de ganado con tiempo propio de 
la estación y bastante concurrido a pesar de que la época no es 
apropiada.

Expusieron a la venta 2.893 cabezas entre las que abundaron las 
destinadas para matadero.

En las cotizaciones se apreciaron pocas variaciones con rela
ción al mercado anterior, y así hoy se vendieron las ovejas de 
grandes rendimientos cárnicos entre las 50, 55 y 57 pesetas kilo 
vivo; otras de buenas calidades pero algo más inferiores, a partir de 
las 45 pesetas; ya con rendimientos medios, desde las 35 pesetas; 
con bajos rendimientos, desde las 30, y las de desecho, en los 
apriscos, a partir de las 18 pesetas.

En cuanto a corderos, se cotizaron los viejos y grandes, entre 
las 100, 110 y 115 pesetas; los pascuales pesados, hasta las 140 
pesetas; los pascuales ligeros, hasta las 160 y 170 pesetas; los 
corderos recentales, hasta las 215 pesetas; los lechazos corrientes, 
a partir de las 240 pesetas, y los extras, hasta las 325 y 340 
pesetas. Algunas corderas para matadero, hasta 175 pesetas.

En ganado destinado para vida se vendieron algunas ovejas 
emparejadas que se cotizaron entre las 9.000 y 9.500 pesetas, 
ovejas sin corderos sobre las 5.500 pesetas, carneros sementales 
entre las 8.000 y 10.000 pesetas, según razas.

En ganado vacuno y porcino se continúa sin operaciones en el 
mercado—LUVEDE

Las cooperativas vinícolas de La 
Rioja no quieren hacer las entregas 

vínicas obligatorias

Fertilización en riego por goteo

Las cooperativas vinícolas de 
la Rioja han decidido adherirse 
a la actitud que adoptó hace 
días la Unión de Agricultores y 
Ganaderos de Rioja y Alava de 
no hacer las entregas vínicas 
obligatorias, según el decreto 
ministerial.

Los cooperativistas conside
ran que el sistema empleado 
causa serios perjuicios a las 
economías de los viticultores.

En consecuencia acordaron 
solicitar que las entregas víni
cas sean libres, como ocurriera 
el pasado año y como está su
cediendo en zonas como Gali
cia y Canarias.

La comisión del vino de la 
Unión de Agricultores de la Rio
ja demostró cómo, según estu

dios realizados por ellos mis
mos el pasado año, siendo vo
luntarias eran del 10 por ciento, 
y este año, como obligatorias, 
son del 12 por ciento, por lo 
que de 1.000 cántaras entrega
das venían a perder de 25.000 a 
30.000 pesetas.

Se quejan también de que se 
les obligue a entregar vino de 
calidad para ser quemado y 
convertido en alcohol, mientras 
que por otra parte se traen vi
nos de fuera con lo que el ma
yor perjudicado es el vino deno
minación rioja por su recono
cida calidad.

En este sentido se acordó en
viar dos recursos a la presiden
cia del Gobierno, por parte de 
las provincias de La Rioja y de 
Alava.

El riego por goteo, así como 
otros nuevos sistemas de riego 
han supuesto una transforma
ción en los sistemas de cultivo 
especialmente en cuanto a la 
fertilización se refiere.

La instalación de los goteros 
dificulta enormemente la reali
zación del abonado tradicional, 
tanto por causas mecánicas (tu
berías establecidas ya en el te

- rreno), como por causas físi
cas; como la imposibilidad de 
disolución del fertilizante apli
cado al no aportar agua encima, 
o la obstrucción de los goteros 
por aplicación de fertilizantes 
cuya sulubílidad no es total en 
el agua.

Como consecuencia de todo 
ésto, aparece una nueva forma 
de abonado para este tipo de 
riego, «La Fertigación», la cual 
no sólo tiene en cuenta las cau
sas físico-mecánicas ya men
cionadas sino la variación de 
las necesidades en micro y ma- 
cro-nutrientes debidas a este 
método de aporte de agua.

Asi, pues, antes de proceder 
a una fertigación habrá que te
ner en cuenta los factores ya 
tradicionales al realizar un abo
nado, asi como otros especial
mente debidos al tipo de riego 
realizado.

Estos factores son los si
guientes:

1 .° Necesidades del cultivo

Estos datos se pueden obte
ner de cualquiera de las tablas 
que muestren las extracciones 
de nutrientes por las cosechas.

2 .° Análisis del suelo

Con este análisis se determi
na la presencia de los nutrien
tes en el volumen de tierra que 
rodea las raíces.

En el riego por goteo las raí
ces son mucho más superficia
les que con otros tipos de riego 
debido a que al tener localizado 
el suministro de agua no nece
sitan buscar más y se dirigen 
hacia ese punto. Por ésto es 
muy importante la determina
ción de los elementos móviles e 
inmóviles que rodean a las raí
ces, así como la forma en la 
que éstos se encuentran, ya 
que muchas veces existe en 
elemento en abundancia, pero 
al estar éste bloqueado por 

otros no está disponible para la 
planta, con lo cual cualquier 
aportación de este elemento 
que no sea en forma de quelato 
nole servirá de nada.

3 .° El pH

Este factor influye sustan
cialmente en la disponibilidad 
de los elementos presentes pa
ra la planta, igualmente que en 
las propiedades físicas y en la 
vida microbiana.

La determinación del pH nos 
llevará en muchos casos a sa
car conclusiones directas sobre 
la disponibilidad de los elemen
tos, por ejemplo, con un pH 
inferior a 5,8, el contenido en 
bases será bajo al menos que el 
contenido en materia orgánica 
fuera muy alto, lo cual dismi
nuiría esta cifra. En este caso 
cabe suponer deficiencias en 

Yugoslavia se cuenta entre los diez mayores productores mun
diales de vinos y uvas de mesa. Este otoño la vendimia ha sido 
exepcional. En las 240.000 hectáreas de viñedos se han obtenido 
1.400.000 toneladas de uvas. Gracias a la extraordinaria calidad de 
muchas especies de uvas y de caldos de dominación controlada, 
este año Yugoslavia exportará a 60 países casi un millón 200 mil 
hectolitros de vinos por valor de unos 70 millones de dólares. (En 
la foto: vendimia en uno de los muchos viñedos de «Vinojug»).

¿Tiene usted problema con el alcohol?
¿Ha intentado dejar de beber y se ha
sentido incapaz? _____ _

r NO ES DEMASIADO TARDE 
TODAVIA PUEDE HACERLO 

ACUDE A CRUZ ROJA ESPAÑOLA
C/ Leopoldo Moreno. n.° 18 

Por las mañanas estamos a tu disposición 
(Consulta gratuita)

calcio, magnesio, fosfatos, mo- 
libdeno y boro y un exceso de 
manganeso, cinc, aluminio, 
hierro y níquel, lo cual puede 
producir toxicidades.

Por encima de 7, los proble
mas que seguramente encontra
remos serán los de clorosis.

4 .° Conductividad eléctrica

Este dato nos valdrá para de
terminar las precauciones que 
se deberán tener al regar debido 
a la concentración de sales que 
tenga el agua de riego.

Este dato es importante a le 
hora de establecimiento del rie
go por goteo, ya que mediante 
este sistema es más fácil que 
se produzcan acumulaciones de 
sales y, por lo tanto, aumenter 
los riesgos de toxicidad.

P. T. DEAGRISHELI

M.C.D. 2022
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Punset y el representante de la CEOE 
se enfrentan verbalmente en Bruselas

El ministro criticó las aspiraciones proteccionistas 
del empresariado español

Nombrados los primeros ocho 
ministros del Gobierno Reagan

Bruselas. —El ministro espa
ñol para las Relaciones con la 
Comunidad Económica Euro
pea, Eduardo Punset, lanzó 
ayer en Bruselas un duro ata
que contra los sectores de la 
economía privada de nuestro 
país, que siguen exigiendo una 
política proteccionista', Pun
set, que asistió a un almuerzo 
ofrecido por la Cámara de Co
mercio de España en Bélgica y 
la Asociación Hispano-Belga, 
dijo que la frase «Mercado Co
mún, si; pero no a cualquier 
precio», encierra una petición 
encubierta de proteccionismo y 
un mal razonamiento econó
mico.

El ministro español, que visi
ta oficialmente Bélgica y que ha 
mantenido entrevistas con el 
primer ministro, Wilfried Mar- 
tens, y con el ministro de Asun
tos Exteriores, Ferdinand No- 
thomb, afirmó que el proteccio
nismo y el intervencionismo 
existen («a menudo con nombre 
propió») como consecuencia de 
las presiones que emanan del 
sector privado de la economía. 
«La historia de estos últimos 
años», añadió, «en lo que con
cierne a la promoción, esencial
mente verbal, de ciertas medi
das económicas de carácter li
beral, especialmente la llamada 

IRAK RACIONA LA GASOLINA
Bagdad.- El Gobierno iraquí anunció ayer que a partir del sábado 

se racionará la gasolina en todo el país, medida ésta que afectará 
principalmente a los vehículos privados, ya que además limita su 
circulación a días alternos, para las matriculas par e impar.

Según los observadores, la guerra con Irán ha disminuido en un 
cincuenta por ciento la cantidad de petróleo refinado en el país.

Tu donativo de hoy se convertirá en un hogar 
permanente para un anciano

¡Se generoso! Colabora y participa

Tú puedes ayudarnos...
Nosotros necesitamos tu ayuda...

Campana Navidad Pro amuehlamipniu 
de la Residencia de Ancianos

Donativos en Caritas, Caja de Ahorros, 
Bancos y Parroquias.

«economía social de mercado», 
es un buen ejemplo de la forma 
ineficaz de hacer las cosas». '

Punset explicó que estas ma
nifestaciones a favor del mer
cado, de una parte, se mezclan 
por otra, de forma más o menos 
velada, con exigencias de inter
vencionismo.

. Para Eduardo Punset, la si
tuación debería ser exactamen
te la contraria. «La actual crisis 
de la economía española, la 
más larga y profunda que cono
cemos, debería ser el cuadro 
más indicado en favor de un 
cambio y la prueba más convin
cente de que la economía espa
ñola no puede funcionar de for
ma adecuada si sigue conser
vando sus principales lineas de 
funcionamiento».

ENFRENTAMIENTO CON EL 
REPRESENTANTE DE LA 

CEOE

. El representante de la CEOE 
en Bruselas, Guillermo Rueda, 
discrepó de la exposición del 
ministro y se quejó del «protec
cionismo comunitario». Punset 
respondió señalando que el pre
cio que tenia que pagar España 
para entrar en la CEE «está muy

AUN 
NOS QUEDA 
MUCHO 
POR 
HACER...

RESIDENCIA 
DE ANCIANOS 
PROMOVIDA 
POR CARITAS 

claro». «Es necesario que los 
españoles comprendan que la 
negociación para la adhesión 
no es una negociación «colecti
va», sino la búsqueda de la me
jor forma de aproximación a la 
reglamentación de la CEE». "

No hay acuerdo 
en la OTAN sobre . 
posibles sanciones 
a la Unión Soviética

Bruselas.- Europa y Nortea
mérica están de acuerdo en la 
necesidad de reaccionar muy 
duramente si la Unión Soviética 
invade Polonia, pero los minis
tros de Asuntos Exteriores de 
los quince países miembros de 
la Alianza Atlántica, reunidos 
en Bruselas en sesión superres- 
tringida, no se han puesto de 
acuerdo aún sobre la lista com
pleta de sanciones que deberían 
ser adoptadas. ,

Los ministros fueron, sin em
bargo, unánimes en su análisis 
de la situación polaca: la inva
sión seria un hecho de enorme 
gravedad que exigiría una res
puesta común, firme y coordi- 
dinada por parte de la Alianza 
Atlántica, y supondría la muerte 
de la «era de la distensión». La 
reunión continuará hoy.

Los portavoces europeos se 
expresaron con una dureza 
inhabitual. El ministro italiano 
Emilio Colombo afirmó que la 
Unión Soviética está violando ya 
todos los acuerdos de Helsinki, 
al someter a un país soberano 
como Polonia a un grado de in
timidación intolerable.

APARENTE DISTENSIÓN

Viená.— La Unión Soviética 
ha levantado el bloqueo de la 
franja fronteriza entre Polonia y 
Alemania Oriental para las fuer
zas aliadas occidentales, tras 
diez dias de cierre hérmetico de 
esa zona.

La posibilidad de acceso a la 
franja de 40 kilómetros de longi
tud, supone, en opinión de los 
expertos occidentales, una dis
minución del peligro de invasión 
armada de Polonia.

Las mismas fuentes señalaron 
que no existen indicios de que 
las tropas soviéticas o germano- 
orientales hayan concentrado 
contingentes armados en las 
tres zonas que siguen siendo 
inaccesibles a los aliados.

Sin embargo, no se han regis
trado señales de que las tropas 
checoslovacas, soviéticas, ger- 
manoorientales no estén ya en 
estado de alarma.

Tampoco es seguro que en ca
so de una intervención las tro
pas de los países miembros del 
Pacto de Varsovia, aparte de la 
Unión Soviética, participen en la 
operación militar - Efe.

" Washington.- El presidente 
electo de Estados Un-idos, el re
publicano Ronald Reagan, nom
bró ayer a ocho de sus futuros 
ministros. Queda en el aire la 
cartera que más interés tiene 
para sus aliados, la Secretaría 
de Estado, lo que se interpreta 
como un indicio de que el suce
sor de Jimmy Cárter tiene serias 
dudas acerca de la conveniencia 
de dejar la política exterior en 
manos del general Alexander 
Haig, ex comandante en jefe de 
la OTAN, principal candidato al 
cargo y estrecho colaborador de 
Richard Nixon cuando estalló el 
escándalo Watergate.

Al frente de la Secretaria de 
Defensa estará, paradójicamen
te, un austero administrador, 
Gaspar Weinberge, quien ha 
prometido tener «perfectamente 
preparado» en todo momento al 
Ejército norteamericano para 
que sea capaz de cumplir cual
quier misión que el futuro jefe 
del Estado le confíe.

El principal artífice del éxito 
electoral de Reagan, su íntimo 
amigo William Casey, presidirá 
las labores de inteligencia al 

PANORAMICA
CHILE: El general Augusto Pinochet, actual presidente de la Jun
ta Militar del Gobierno chileno, no abandonará la Jefatura del Ejér
cito, según dijo desvirtuando otras versiones . El actual Jefe de Es
tado, de conformidad con la nueva constitución política, el próximo 
11 de marzo iniciará un periodo constitucional de ocho años como 
presidente de la República.

NACIONES UNIDAS: La décima parte de los 120 millones de niños 
nacidos en 1979, Año Internacional del Niño, ha muerto, y tres de 
cada diez morirán antes de cumplir los cinco años, según el informe 
anual de UNICEF. Este tan elevado índice de mortalidad infantil se 
debe a que la mayoría de esos niños viven en condiciones de mise
ria, sin asistencia ni inmunización alguna, y más de la mitad del to
tal están condenados al analfabetismo.

CUBA: El nuncio apostólico en Cuba Monseñor Guilio Einaudi, y el 
administrador apostólico del azobispado cubano, Monseñor Pedro 
Meurice Estiu, hicieron pública una declaración sobre los recientes 
sucesos ocurridos en la sede diplomática del Vaticano en la isla. 
Como balance de los hechos, las autoridades cubanas desalojaron a 
los ocupantes de la sede diplomática, y durante la acción, algunas 
de las personas que irrumpieron en la nunciatura realizaron dispa
ros que, posteriormente, causaron la muerte del empleado Antonio 
Herrera.

PERU: Esta prácticamente resuelta la situación del torero español 
Angel Teruel en la vía legal y no existe contra él orden de detención 
ni se le multará por haberse negado a torear el último domingo en la 
séptima corrida de la Feria del «Señor de los Milagros». Asi informó 
el abogado del diestro, Javier Cavero, señalando que ninguna san
ción procedía contra Teruel ya que éste no incumplió el contrato que 
tenía con la empresa arrendataria de la plaza limeña de Acho.

R.F.A.: La princesa Victoria Luisa, hija del kaiser Guillermo II de 
Alemania y abuela materna de la reina Sofía, falleció ayer, jueves, a 
la edad de 88 años, en el hospital Friederikenstift, de Hannover. 
Había sido internada en septiembre pasado, aquejada de una pul
monía. La causa de la muerte fue esclerosis cerebral.

INGLATERRA: En un debate sobre Gibraltar en la Cámara de los 
Comunes, el subsecretario de Estado del Foreign Office, Richard 
Luce, declaró ayer que «ahora es el turno del Gobierno español. Es
pero que se den cuenta de que entra dentro del interés de España, y 
de Gibraltar y Gran Bretáña, el que se reanuden las comunicacio
nes» con el Peñón, y que se cree un clima de confianza. Por otra par
te, se piensa que el lord del Sello Privado . sir lan Gilmour, se des
plazará a Madrid a principios de enero.

. EE.UU.: Los Estados Unidos no tienen previsto iniciar negociacio
nes con la Unión Soviética sobre las propuestas formuladas por Leó
nidas Breznev para un plan de paz en el Golfo Pérsico, anunció ayer 
en Washington el Departamento de Estado.

¿Publicidad eficaz?
En EL ADELANTADO

frente de la CIA, en tanto que la 
Secretaría del Tesoro quedará 
en manos de un importante em
presario, Donald Regan (actual 
presidente y director general de 
Merryl Lynch, la mayor socie
dad de agentes de cambio y bol
sa de Estados Unidos).

Al anunciar los nombramien
tos. Reagan explicó, mediante 
una declaración escrita, que co
rrespondían a «su firme deseo 
de poner el Gobierno al servicio 
del pueblo». «Tienen la expe
riencia, la fuerza y la imagina
ción necesarias para recrear el 
sueño americano», añade el fu
turo inquilino de la Casa Blan
ca, quien tomará posesión de la 
oficina oval el 20 de enero.

Su abogado personal, William 
French Smith, otro «heredero» 
de la Administración Nixon, ac
tuará como fiscal general (mi
nistro de Justicia). Salud queda
rá en manos de Richard Schwei- 
ker; Comercio, en las de Mal- 
colm Baldrige; Transporte, en 
las de Drew Lewis, y la oficina 
de Gestión y Presupuesto estará 
presidida por David Stockman.

M.C.D. 2022
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BALONCESTO

EL JUVENTUD «J. HORCAJO—HIERROS—» 
ESTA REALIZANDO BUENA TEMPORADA

El conjunto prácticamente se está formando
en cada encuentro que juega

SERRANO, entre- FUENCISLA CobosManolo 
nador.

Antonio Sanz GIRALDO.
Delegado. PURI Hurtado

No ha sido fácil para el C.B. 
Juventud, equipo que patrocina 
la firma segoviana «J. Horcajo 
-Hierros», salir del «bache», 
vamos a llamarlo así, en que se 
veia metido el conjunto al inicio 
de la campaña. Fue imposible,

Esquí

El próximo fin de semana 
abrirá la estación 

de La Pinilla
Según noticias llegadas a 

nuestra redacción, el próximo 
fin de semana se va a inaugurar 
la temporada de esquí en la es
tación de La Pinilla que, como 
todos saben está en la comarca 
de Riaza. Puestos al habla con el 
director de la estación nos ha in
formado del estado de las insta
laciones y de la nieve.

Aunque la cantidad de nieve 
no es excesiva, se podrá esquiar 
en la ladera del Pico del Lobo, 
en la cual se ha habilitado un te
lesquí portátil y donde la nieve 
es de calidad de polvo. El resto 
de las instalaciones: cafetería, 
restaurante, etc., funcionan per
fectamente. Con respecto, a la 
temporada anterior hay que des
tacar la instalación de üña guar

materialmente hablando,-iniciar 
la competición con el equipo 
hecho. No hubo entrenamientos 
suficientes, las jugadoras, por 
sus trabajos —principalmente— 
no pueden acudir a entrenar con 
la asiduidad necesaria y los en- 

dería en la cota 1.800 y la prepa
ración de la pista k de descenso 
con una longitud de tres kiló
metros.

Campeonato de mus 
en el Hotel Victoria

En la semana próxima se Ini
ciará el campeonato de mus 
que suele organizar por estas 
fechas el Hotel Victoria, y que 
siempre ha tenido un gran éxito 
de participación. Las partidas 
se jugarán los próximos días 
15, 16, 18 y 19, procediéndose 
después a la entrega de los va
liosos trofeos que se destinan a 
los vencedores'.

cuentros de competición son el 
verdadero entrenamiento de las 
jugadoras segovianas.

Pese a ello la campaña, tras 
seis encuentros disputados, está 
resultando positiva. Se han lo
grado buenos resultados, y tan
teos —aunque se haya perdi
do— muy significativos de que 
el equipo marcha.

Luego de no haber podido 
contar con Ana Martín y tenien
do dificultades para encontrar 
jugadoras, en los partidos que 
hemos visto jugar al conjunto se 
ha podido apreciar el espíritu de 
unión y lucha que hay en el 
equipo. Y eso es importante. 
Manolo Serrano está trabajando 
cuanto puede y sabe y el esfuer
zo de todos ha logrado que el Ju
ventud no sea el de otras cam
pañas.

LOS QUE EMPUJAN

Hay que reconocer su mérito. 
El equipo podía haber desapa
recido si un grupo de aficiona
dos amantes del deporte por el 
deporte, no consigue, tras mu
chos esfuerzos, humanos y eco
nómicos, hacerse cargo de él. 
Necesariamente hay que ofrecer 
sus nombres para que —simple
mente— pueda cundir el ejem
plo: Presidente del club es José 
Horcajo; vicepresidente, Juan 
Bautista Mullor; secretario 
Manuel Delaado Callejo; teso
rero. Roberto Mufioz:Rincón y 

vocal de jugadoras: Purifica
ción Hurtado.

Su única —y fenomenal 
idea— era la de recoger la cali
dad del baloncesto femenino 
segoviano y mantener el eqúipo 
en categoría nacional.

Ahora también haría falta que 
la colaboración del público se 
notara. Los encuentros que se 
están jugando tienen emoción y 
sin ir más lejos el próximo do
mingo se disputa uno de los más 
importantes, puesto que acude a 
Segoviael C.D.U. de Salamanca 
y es equipo de los buenos del 
grúpo. ¿Se animan?. En el En
rique Serichol a las 12 de la 
mañana.- (Fotos: Antonio y 
Aurelio M.).

J.M. •

Segunda jornada 
de los Campeonatos
Escolares de Cross

Recibimos de la Federación 
Provincial de Atletismo, con 
ruego de publicación, una nota 
en la que se informa que el 
próximo día 14, a partir de fas 
once de la mañana, se celebra
rá en los alrededores de las 
pistas municipales de atletismo, 
la segunda jornada de los Cam
peonatos Escolares de Cross, 
en la categoría cadete masculino 
y femenino.

Baloncesto
El Real Madrid 
perdió 
ante el Maccabi

En partido correspondiente 
a la liguilla de cuartos de final 
de la Copa de Europa, el Madrid 
perdió en Tel Aviv ante el fvj^ic- 
cabi, por el resultado de 100-92. 
La derrota por tan corto margen 
permite al Madrid mantener es
peranzas de'clasificación en ca
so de empate final, pues en tal 
caso es tenida en cuenta la dife
rencia de puntos. La sorpresa de 
la jornada se produjo en Moscú, 
donde el Sinudyne, de Bolonia, 
se impuso al TS.SKA por 66-78. 
En el otro partido de la jornada, 
disputado el pasado miércoles 
en Holanda, el Den Bosch se 
impuso al Bosna por 101-87. Los 
dos primeros clasificados de la 
liguilla disputarán entre si la 
final.

NO HABRA HUELGA 
DE ARBITROS

El Comité Nacional de Arbi
tros de la Federación Española 
decidió desconvocar la huelga 
de árbitros convocada para la 
jornada del próximo fin de se
mana. Esta decisión llegó tras 
los acuerdos adoptados ayer por 
la Comisión Ejecutiva de la "Fe
deración Española, que, entre 
otras cosas, suspendió la aplica
ción del Art. 305 del reglamento 
general, que permite el aplaza
miento de las decisiones que 
deba tomar el Comité de Com
petición , hasta después de ce
lebrada la jornada inmediata.

TELEGRAMAS 
DEPORTIVOS

YUDO

Ciento cincuenta deportistas, 
en representación de veintitrés 
federaciones, tomarán parte en 
los campeonatos de España de 
Judo, categoría juvenil, que este 
fin de semana se disputarán en 
Vigo.

FUTBOL

Nottingham Forest, campeón 
de Europa, y nacional de Uru
guay, campeón de América del 
Sur, disputarán la final intercon
tinental el día 11 de febrero pró
ximo en el Estadio Olímpico de 
Tokio.

AUTOMOVILISMO

Hannu Mikkola, de Suecia y 
con Mercedes, marcha en cabe
za al término de la segunda eta
pa del rallye automovilístico de 
Costa de Marfil, con 27 minutos 
de ventaja sobre su compatriota, 
Bjorn Waldeggard.

GOLF

El equipo de Gales, integrado 
por David Vaughan y Yan Woos- 
man,,se situó ayer, jueves, en 
cabeza de la XXVIII Copa del 
Mundo de Golf, que se lleva a 
cabo en el club «El Rincón» de 
Cajica (Colombia).

Estados Unidos y" España, 
máximos favoritos para alzarse 
con la victoria, quedaron en los 
lugares octavo y noveno.

¿Publicidad eficaz?
En ELADELANTADO
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Noticias deportivas «así» de cortas
Cantimpalos tiene premio. Pares, juego y... mus. 

La opinión de los que opinan

La cultura física y el deporte 
se incluirán en los Presu

puestos del Estado en 1982
SE LO HAN«GANAO»

¿Saben ustedes lo que ha 
acordado la Federación Españo
la de Atletismo en su programa
ción de la próxima temporada a 
escala nacional?, pues conceder 
a Cantimpalos la organización 
de las fases de sector del Cam
peonato de España, categoría 
juvenil y cadete, de campo a 
través, y el Campeonato Nacio
nal de Marcha Atlética, a cele
brar en dicha localidad en las 
fechas de 1 de febrero de 1981.

Es decir, que todo ello se ha 
logrado porque los federati
vos nacionales si consideran que 
lo que están haciendo en Can
timpalos cada año con la cele
bración de su cross internacio
nal, es auténtica promoción. Y 
es que ¡se ve cada cosa!.

Resulta que aquí, en esta pro
vincia nuestra, hay personas 
que no apoyan el Cross de 
Cantimpalos por entender que 
aquello no es promoción. Claro 
que los cientos de peques que 
salieron en las categorías infe
riores estaban «tos» disfrazados 
de viejecitos de 110 años. Que 
cosas.

Bueno, pero que la propia Fe
deración ha reconocido la labor 
que allí están haciendo y les ha' 
dado este premio. Y que en la 
fecha anunciada acudirán a la 
citada localidad representantes 
de Zamora, Salamanca, Avila, 
Valladolid, Falencia, Burgos, 
Cáceres y Segovia. Casi Castilla 
entera y un buen «trozo» de Ex
tremadura.

HAY QUE DESTACAR 
LO POPULAR

Cinco años lleva organizando 
el Hotel Victoria su Torneo de 
Navidad dedicado al mus. Y 
quizás no se le pueda considerar 
a este «espectáculo» como un 
deporte en el sentido nato. Pero 
de lo que no cabe la menor duda 
es de que es eminentemente 
popular y que se le busca como 
juego, pasarratos y entreteni
miento. Dado que, además, son 
muchos los segovianos que jue
gan diariamente y que basta con 
que se convoque cualquier tor
neo para que al mismo acudan 
cientos de jugadores, hay que 
reflejarlo y darlo a conocer.

Y el hecho, cierto y constata
do a través de los años que se 
lleva organizando el Torneo del 
Hotel Victoria, es que cada 
campeonato son más las parejas 
de jugadores que se inscriben y 
que incluso hay que decir a al
gunos que «no va más». Y hay 
que destacarle. Porque este 
año, como en fechas anteriores, 
serán muchos los que jueguen y 
muchos otros los que se entre
tengan "viéndoles.

Dado que los premios son su
culentos, lo que demuestra que 

36 partidos de suspensión 
por agresión repetida a un árbitro

Santiago de Compostela. — El Comité Local de Competición, en 
su habitual reunión semanal, acordó suspender por treinta y seis 
partidos oficiales y proponer al Comité Regional la retirada de 
licencia, por ser reincidente, a Fernando Nebra Collazo, del Club 
Berres, por agresión repetida al árbitro del encuentro Berres-Lame- 
la, Jesús Carril Carreira.

La agresión se produjo al pitar eh árbitro una falta á Fernando 
Nebra. Este la emprendió a puñetazos con el señor Carril Carreira, 
óue, en estado inconsciente fue trasladado al ambulatorio de la 
Seguridad Social de la Estrada, en donde recibió asistencia mé
dica.—Efe

la organización trabaja lo suyo, 
el interés es máximo. Pues eso, 
que suerte a todos y que la 
treinta y una se de bien.

Bueno y que comienza el 
lunes a las 7,30 de la tarde.

LAS OPINIONES
DE LOS QUE DEBEN OPINAR

Hemos querido pulsar la opi
nión de algunos de los presiden
tes de federaciones en torno al 
«caso» que se ha suscitado con 
la posible desaparición de los 
Consejos Provinciales de Depor
tes. Entendemos que son ellos, 
parte integrante de los mismos,

Partidos a jugar 
el próximo fin 

de semana
VOLEIBOL

Durante los próximos días 13 
y. 14 se celebrarán, en el pabe
llón de los Hermanos Maristas, 
los siguientes partidos:

El sábado, día 13, a las 4,30, 
tendrá lugar el encuentro entre 
el C.P. Independientes y el C.P. 
Seminario Claret. A las 5,30 se 
enfrentarán el C.A. Joaquín 
Blume y el C.P. San Lorenzo y 
a las 6,30 lo harán el C.P. Alcá
zar y el C.P. Angel del Alcázar.

El domingo, a las 10,30, ten
drá lugar el partido entre el C.P. 
Teimsa y el C.P. San Lorenzo.

BALONCESTO

CAMPEONATO PROVINCIAL 
INFANTIL

Los partidos correspondien
tes a la 8.a jornada, que ten
drán lugar el día 13, a las 12,15 
horas, serán los siguientes:

En el instituto Andrés Lagu
na, se enfrentaran los equipos 
Andrés Laguna y Atalaya. En 
los Maristas, el Aneja y Maris
tas (B). Descansa el C.P. OAR. 
El partido Maristas (A) - J.P.M. 
queda aplazado.

CAMPEONATO PROVINCIAL 
DE MINI - BASKET

Los partidos para la próxima 
jornada, correspondientes al día 
13, son los siguientes:

En el Emperador Teodosio, se 
jugarán, a las 10 de la mañana 
el encuentro entre el C.P. OAR 
y el San José, y a las 11, el 
J.P.M. se enfrentará al Maristas 
(B). Asimismo, en el pabellón 
de los HH. Maristas tendrá lu
gar el partido entre el Canteras 
y el Maristas (A).

los que deben ofrecer su opinión 
en torno al tema. Y estas fueron 
sus contestaciones a nuestra 
pregunta: ¿Cuál es su opinión 
en torno a la posible desapari
ción del Consejo?

Juan Manuel RODRIGUEZ 
(Voleibol): «Indudablemente 
hay que crear otro órgano que lo 
sustituya y que, ante todo, sea 
representativo. Con la posible 
desaparición del Consejo se crea 
un vacío de representatividad. 
Entiendo que la publicación de 
la ley no ha sido ni buena ni 
mala, ha sido incompleta. El 
nombre que se pudiera dar a ese 
nuevo organismo que pudiera 
crearse seria lo de menos, lo que 
verdaderamente importa es la 
representatividad que pueda 
tener el deportista».

Jaime BERMEJO (Atletis
mo): «Nuestra Federación, y 
asi se acordó en reunión de toda 
la junta directiva y de acuerdo 
con el C.A. J. Blume, no presen
tar candidato a la elección del 
mejor deportista. Fue una deci- 

■ sión colegiada y tomada en 
desacuerdo con la posible 
desaparición del Consejo. Por
que entendemos que además de 
una auténtica cacicada, nosotros 
entendemos que continúan en 
vigor y que son necesarios, 
puesto que en él están represen
tados todos los deportistas. Con 
su posible desaparición queda 
un auténtico vacio de represen
tatividad, y parece un contra
sentido el hecho de que en un 
país democrático se eliminen 
entes, organismos o institucio
nes de carácter democrático».

Jacinto SERRANO (Balonces
to): «Si existía un órgano de
mocrático, no sabemos porqué 
tiene que desaparecer. Los de
portistas, para defender sus in
tereses deportivos, han de tener 
sus propios representantes. Si le 
quieren quitar, que le quiten, 
pero que dejen otro organismo 
de representatividad».

Alfonso HERRERO (Balon
mano): «Lo normal es que el 
deporte de cada provincia le lle
ven los propios deportistas. La 
Administración que planifique 
el deporte, pero las necesidades 
deportivas de los deportistas 
deben ser programadas por 
ellos. Entiendo que los consejos 
deben de tener muchas más 
atribuciones».

José Luis HERNANDEZ (Aje
drez): «Me parece increíble en 
la época en que vivimos que un 
organismo con dos años de vida, 
al que se le ha negado el pan y la 
sal al objeto de obligar al aban
dono, sea eliminado por decreto 
ley, pese a que no se haya men
cionado expresamente en el 
mismo, y la opinión no es sólo 
mia, sino de distintos juristas. Si 
se cargan los consejos podemos 
caer en una dictadura depor
tiva».

DOS COMPETICIONES

Se trata del Club de Judo Her
manos Merino. Dicen que el día 
13, entre 5,30 y 7,30 de la tarde 
y en el pabellón E. Serichol, van 
a celebrar un encuentro judoka 
entre sus alumnos y los del Co
legio de los Salesianos, de Ma
drid. Y que también, eso dicen, 
para los dias 21 y 22, tendrá lu
gar la competición denominada 
«Trofeo Gobernador Civil». Es 
una forma de desarrollar el 
deporte.

J.M.a

. Madrid. —La Comisión de 
Cultura del Congreso de Dipu
tados ha aprobado por unani
midad una proposición presen
tada por el grupo parlamentario 
Comunista para que", a partir de 
1982, la Cultura Física y el De
porte no sea financiado me
diante las quinielas del fútbol, 
sino que se incluya en los Pre
supuestos Generales del Es
tado.

En un comunicado enviado 
por el grupo parlamentario Co
munista se indica que en' la pro
posición aprobada por unanimi
dad en la Comisión de Cultura, 
con una enmienda socialista, 
se señala que «en los presu
puestos del Estado del año 
1982 se incluya la totalidad de 
la financiación de la cultura fí
sica y el deporte con carácter 
de recursos públicos».

En consecuencia, afirma la 
proposición aprobada, la parti
da de ingresos que se designe 
en el presupuesto del Consejo 

r| SUCESOSF
ASESINADO EL SECRETARIO GENERAL DEL 

FRENTE DE LA JUVENTUD

Madrid.—Juan Ignacio González Ramírez, de 28 años, 
secretario general del Frente de la Juventud, grupo escindi
do de Fuerza Nueva, falleció esta madrugada a consecuencia 
de tres disparos en la cabeza, informaron a «Efe» fuentes 
policiales. La víctima fue recogida a la una y cuarto de esta 
madrugada por la Policía en el portal de su domicilio, en la 
calle de Antonio Acuña, 19, después de que su padre avisara 
al «091». Juan Ignacio presentaba tres impactos de bala, en 
la cara, cuello y cráneo. Junto a él había cuatro casquillos 
del nueve largo.

ASESINADO EN EIBAR UN INSPECTOR DE POLICIA

San Sebastián.—Dos jóvenes asesinaron en Eibar (Gui
púzcoa) al inspector de policía Javier Moreno-Castro, cuando 
éste se encontraba, a las nueve de la noche de ayer, junto 
con su novia, en el bar Bikini, local muy frecuentado por jos 
policías de esta localidad guipuzcoana.

El inspector Moreno, de veinticinco años, que solía ir con 
frecuencia y a la misma hora al citado bar, murió en el acto, 
ya que los dos asesinos le dispararon un tiro en la cabeza. 
Su novia resultó ilesa, aunque se encuentra bajo el fuerte 
impacto que le ha producido ser testigo del asesinato del 
inspector. En el momento en que se produjo el atentado 
había una docena de personas en el interior del estableci
miento. .

FALLECE UN RECLUSO EN UN MOTIN 
EN LA CARCEL DE OVIEDO

Oviedo.—José Ramón Vázquez Abolí, alias el «Traca», de 
19 años y natural de Lada, Langreo (Asturias), resultó muer
to anoche a consecuencia de los incidentes registrados en 
la cárcel de Oviedo. El recluso fue sacado del estableci
miento penitenciario con síntomas de asfixia, e ingresó 
muerto en el hospital general de Asturias.

Asimismo, también fue necesario prestar asistencia sani
taria al provocador de la revuelta, Raúl González Iglesias, por 
haberse arrojado desde la nave a la segunda planta.

Los incidentes st miciaron cuando tras un corte en el 
suministro de energía eléctrica el citado recluso agredió al 
jefe de servicios con una barra de hierro. En el motín 
participaron unos 120 presos.

ENCONTRADO EL CADAVER DE UN NIÑO 
EN EL INTERIOR DE UN FOSO

Barro (Pontevedra). —El niño de 14 meses Jordi Rey 
Fernández apareció muerto en el interior de un molino, a 
menos de 500 metros de la casa de donde había sido pre
suntamente secuestrado. Al regresar la madre, que había 
dejado al niño en su «parque», comprobó que había desapa
recido, asi como 5.000 pesetas. Después de proceder a la 
denuncia e iniciar la búsqueda del pequeño, funcionarios de 
la Guardia Civil localizaron su cadáver desnudo en un foso a 
menos de quinientos metros de la casa.

Superior de Deportes, como 
transferencia de organismo au
tónomo administrativo, pasa a 
denominarse transferencias del 
Estado.

Más adelante señala que en 
esta partida se incluirá una can
tidad no inferior a los ingresos 
que correspondan en 1981 al 
Consejo Superior de Deportes 
por su participación en la re
caudación integra del Patronato 
de Apuestas Mutuas Deportivo- 
Benéficas.

La proposición concluye con 
una precisión en la que se se
ñala que «el 11 por 100 de la 
recaudación del Patronato, que 
actualmente se canaliza a tra
vés de las Diputaciones Provin
ciales para uso específico de 
promoción deportiva, se man
tenga como hasta ahora. Estas 
partidas se transferirán a aque
llos organismos que pudiesen, 
en su día, recibir las competen
cias que en esta materia tienen 
hoy las Diputaciones.»—Efe
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Una nueva técnica para el tratamiento 
de los enfermos de angina de pecho
Se está probando ahora en la Ciudad Sanitaria Provincial, de Madrid

Una nueva técnica en el tra
tamiento de la arterieesclerosis 
arterial, periférica y coronaria 
se está practicando en estos 
días con éxito en la Ciudad Sa
nitaria Provincial de Madrid.

El doctor Juan Luis Delean 
Domínguez, introductor en Es
paña de esta nueva técnica y 
realizador de los primeros ca
sos en nuestra capital, ha ma
nifestado a «Efe» que está muy 
esperanzado con esta nueva 
técnica, ya que a su juicio abre 
nuevos y prometedores horizon
tes en el tratamiento de los pa
cientes con angina de pecho, 
claudicación intermitente de 
miembros inferiores y en algu
nas formas de hipertensión ar
terial.

Estas dilataciones arteriales 
se realizan mediante catéteres 
especiales provistos de balón 
en su extremo distal, capaces 
de ser hinchados para poder así 
dilatar desde el interior de la 
arteria la zona estrechada.

Estos catéteres se introducen 
mediante una simple punción 
de una arteria de la pierna, a 
través de la cual se consigue 
acceder a las obstrucciones o 
estenosis localizadas en las ar
terias de los miembros inferio
res, arterias renales o corona
rias, logrando hacer desapare
cer o disminuir dichas estreche
ces de las arterias periferiacas y 

Colores contra la monotonía 
de las paredes

El pintor mexicano José Orozco, fallecido el año 1949, decía 
que la pintura mural es la única que crea el artista para la 
generalidad y no para una minoría privilegiada. La pintura mural se 
puso de moda en Alemania Federal hace unos años, si bien sus
autores no tienen la categoría del gran muralista americano. El 
objetivo principal de este tipo de pintura es contrarrestar la mono
tonía de las fachadas de muchos edificios y alegrar el ambiente 
ciudadano y el corazón de los ciudadanos. En la foto, en Bremen, 
una casa con su pared presentando una hermosa pintura mural.

por consiguiente mejorando no
tablemente los síntomas que 
éstas ocasionaban.

Estas dilataciones arteriales 
se realizan en el laboratorio de 
hemodinámica, como un cate
terismo cardiaco más, sin nece
sidad de anestesia general ni 
precisar incisiones ni puntos en 
la piel, no resultando por tanto

Unos 12.000 visitantes 
en Feriarte IV

Unos doce mil visitantes han 
acudido al Palacio de Exposi
ciones de la Institución Ferial 
de Madrid, IFEMA, para con
templar las obras de arte que se 
mostraron en Feriarte IV.

Ha sido constante la presen
cia de altas personalidades de 
la política, de las artes plásti
cas, de la literatura; nombres 
conocidos del periodismo, de la 
radio y la televisión; en fin que 
los visitantes a la Feria del An
ticuario Español han tenido la 
oportunidad, no sólo de ver be
llos objetos y de comprarlos 
—si su economía se lo permi
tía—, sino también de conocer 
las preferencias y las aficiones 
de personalidades, escritores, 
diputados, senadores y ex-mi- 
nistros; o los de la madre de 

molesta para el paciente que 
puede ser dado de alta dos dias 
después de realizada. En el 70 
por ciento de los casos se logra 
una dilatación óptima de la luz 
de la arteria coronaria y en estos 
casos desaparecen las moles
tias anginosas, mejorando no
tablemente la calidad de la vida 
de estos enfermos.

S.M. el Rey, doña María de las 
Mercedes, que hizo un detenido 
recorrido de la muestra.

Todos los «stands» han teni
do su público, pero algunas 
piezas en Feriarte IV han 
despertado especial atención: 
por ejemplo, una tabla gótica 
del s. XVI, de gran tamaño; o 
una pareja de elefantes de por
celana —Capo di Monte— con 
decoración oriental, del s. XVIII; 
o una maravillosa colección de 
caracolas inglesas, indispensa
bles a la hora del té; o una for
midable reunión de ciento cin
cuenta pipas de espuma de 
mar; o un grupo escultórico re
presentando las Artes, en por
celana del Buen Retiro; o un 
busto romano del s. II; sin con
tar los arcones y arquetas., bar
gueños, mesas, lámparas, cerá
micas’, relojes, armas, cuadros, 
esculturas, joyas, con tan gran 
variedad de épocas y estilos 
que es difícil pasar ante ellos 
con indiferencia.

Feriarte IV ha editado un 
magnífico catálogo, con foto
grafías a todo color, en el que 
se recoge la relación completa 
de los expositores, con ilustra
ciones referidas a las obras pre
sentadas porcada uno de ellos. 
El libro lleva cubierta en carto- 
né. asimismo a todo color.

TRAVESIA DEL SAHARA A PIE 
DE SEIS JOVENES 

FRANCESES

Seis jóvenes franceses inicia
ron hace unos dias la travesía 
del desierto del Sahara a pie 
(3.300 kilómetros), desde Argel 
hasta Linder, en el vecino país 
del Niger.

El grupo, dirigido por Jac- 
ques Martin, ingeniero en ener
gía solar, seguirá en el territorio 
argelino la ruta de la carretera 
transahariana que une la capital 
con Tamanrraset, ubicada a 
2.000 kilómetros al sur, en ple
no Sahara. Su llegada a Linder 
está prevista para fines del pró
ximo mes de enero.

Jacques Martin animo al res
to de la expedición a efectuar la 
travesía del Sahara a pie, des
pués de que él mismo recorriera 
de esta manera en 1978, el tra
yecto Argel-Gardaia; es decir, 
600 kilómetros.

¿Publicidad eficaz? 
En EL ADELANTADO

EL ADELANTADO 
DE SEGOVIA

HOY HACE 50 AÑOS DECIA:
SUBLEVACION DE LA GUARNICION DE JACA

Esta tarde han llegado a nuestra Redacción las primeras 
noticias sobre el hecho de que la guarnición de Jaca se 
había sublevado, cortando inmediatamente todas las comu
nicaciones telefónicas, telegráficas y de todo orden. En 
Huesca se sabía que el general Urruela había salido en 
automóvil y la Guardia Civil se ponía en movimiento.

Posteriormente se supo en Madrid que era oficial la 
noticia. El ayudante del ministro de Gobernación dijo que e1 
movimiento está inspirado por una minoría de exaltados, de 
acuerdo con un grupo de paisanos. La sublevación —se 
dice— tiene menos importancia que la de Ciudad Real y el 
Gobierno confia en dominarla.

SE DECLARA EN CUBA EL ESTADO DE GUERRA

Ha sido declarado en Cuba el estado de guerra en todo el 
país, como consecuencia de los disturbios ocurridos ayer en 
varios distritos de la isla, en los cuales resultaron una 
persona muerta y varias heridas.

Por cierto, se asegura que, después de firmado por el 
presidente de la República general Gerardo Machado, el 
decreto que debe preceder a la declaración del estado de 
guerra, se celebró una reunión secreta del Gabinete, a la 
cual asistió el embajador de los EE.UU. en Cuba, señor 
Harry F. Guggenhein.

Parece que han estallado diversos explosivos y se han 
registrado luchas entre estudiantes y oficinistas y, por otra 
parte, policías.

Efemérides
1526 Nace en Granada el almirante español Alvaro de Bazán, 

primer marqués de Santa Cruz.

1584 Miguel de Cervantes contrae matrimonio con doña Catalina 
de Palacios y Salazar.

1814 La guarnición española de Bogotá capitula ante las fuerzas 
de Bolívar.

1818, Se decubren en Asís las reliquias de San Francisco, en el 
escondido lugar donde había sido enterrado el Santo.

1820 Nacimiento de la poetisa Carolina Coronado, en Almendra- 
lejo (Badajoz).

CRUCIGRAMA

HORIZONTALES.—1: Cier
ta composición instrumental pa
ra orquesta (plural). 2: Ejecu
tó. 3: Acudir. Ala de un ave 
despojada de plumas. 4: Barra 
que en las máquinas sirve para 
transformar el movimiento de 
vaivén en otro de rotación o a
la inversa. Al revés, jornada.
5: Tejido en forma de red.
Letra del alfabeto griego. 6:
Nombre de mujer. Movimiento 
convulsivo habitual, y en espe
cial el de los músculos del 
rostro. 7: Consonante repetida. 
Nombre de mujer. Exclamación.
8: Dramaturgo español del 
Siglo de Oro de nuestra litera
tura. Al revés, copie. 9: Lim
pie, ordene, arregle. Masa de 
agua salada que cubre la mayor 
parte de la superficie terrestre.

Preposición. 10: Maroma o 
sirga. Dádiva. 11: Romper.

VERTICALES.—1: Estrecho 
español. 2: Denota alegría. 
Cierta flor en heráldica. 3:. Acu
dir. Letra del alfabeto griego. 
Desafie. 4: Ave de rapiña muy 
estimada para la caza de cetre
ría. De hueso (plural). 5: Nota 
musical. Adverbio de lugar. Al 
revés, símbolo químico. 6: 
Onda. Artículo. 7: Conjunción 
copulativa. Proyectado. 8: Ele
va una cosa tirando de la 
cuerda a la que está sujeta. 
Tremendo. 9: Al revés, poéti
camente, alondra. Símbolo quí
mico del sodio.10: Escucha- 
ríame. 11: Península asiática.

SOLUCION
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"ANUNCIOS POR PALABRAS
ALQUILERES LLANCASA. Pisos frente Estación, 

La Albuera, Cervantes, Ezequiel 
González, La Losa.

ARRIENDO piso nuevo en Monte 
«La Viña»; grandes vistas. Teléfono 
496153.

LLANCASA. Pisos gran confort. 
El Salvador 200 metros, La Granja 
114-130. Facilidades.

MIGUEL TOVAR: Todo lo que 
Vd. busca en solares, fincas, cha
lets, apartamentos, naves, locales, 
lo tenemos a su disposición. Com
pruébelo.

SE venden parcelas. Una junto ca
rretera Whisky, la otra entre polí
gono de Baterías y Nueva Segovia. 
Teléfono 114745.

MUEBLES LAZARO. Grandes al . 
maccncs. enorme surtido; facililla 
des de pago. San Franciscp. 34

ALQUILO piso amueblado, cale
facción, céntrico. 25.000 pesetas. 
Teléfonos 412202 - 429788.

LLANCASA. Apartamentos La 
Granja (Casa Comedias), Zamarra- 
mala, San Lorenzo. Entrada 700.000. 
Facilidades.

APIMOSA, Agencia de la Propie
dad Inmobiliaria. Compraventa de 
toda clase de fincas rústicas y ur
banas, pisos, solares, naves indus
triales, traspasos. Ladreda, 10, 4.°. 
Teléfono 413795.

VENDO finca cercada 30.000 me
tros cuadrados, a 4 kilómetros de 
Segovia, linda carretera Torrecaba- 
lleros. Roble. 4. .

COMPRAS
COMPRO 10.000 a 15.000 metros 
cuadrados de terreno en zona in
dustrial. con agua y luz, a menos 
de 4 kilómetros de la ciudad. Te
léfono 411*>49. Luis

LLANCASA. Plazas de garaje en 
Escultor Marinas, buen precio. Fa
cilidades. TRABAJO

PISO" tres dormitorios, con plaza 
garaje. Teléfono 427470.
SE venden bicicletas paseo, carre 
ra. Calle Santa María de Nieva. 
12. 2."

PART ICULAR vende chalet amue
blado 120 metros cuadrados de uno 
planta con garaje en parcela de 
1.000 metros cuadrados, situado 
en Ribota. Segovia. Precio total: 
2.000.000 pesetas. Teléf. 4332235. 
Madrid.

SE vende nave en Polígono Indus
trial. Teléfono 425488 (desde 10 
a 12 noche).

ENSEÑANZA
PARA idiomas, Eurolenguas, in
glés. francés. Fernández Ladreda,

GANADOS
VENDO sementales Charoláis pu
ros en El Espinar. Teléfono 181337, 
y Madrid teléfono 2343280.

INMOBILIARIAS
NO COMPRE NI VENDA PISO 
NO COMPRE NI VENDA CASA 

sin consultar con
INMOBILIARIA LLANCASA

Ladreda, 25-1.° 42 53 58
LLANCASA. Pisos en construcción, 
Ezequiel González, Rancho, Vía 
Roma; varias dimensiones. Facili
dades.

LLANCASA. Locales: Rancho 500 
metros, Buitrago 170, Vía Roma de 
40 a 160, San Cristóbal 70, La 
Granja 50 y 98, etc. Facilidades.

. LLANCASA. Vende pisos, solares, 
locales, naves industriales, casas 
viejas, fincas rústicas y urbanas. 
Rapidez y absoluta reserva. Infor
mación: Ladreda, 25-1.° 425358'.

SEÑORA, señorita. ¿Necesita di
nero extra en su hogar? Hágase dis-. 
tribuidora de los famosos productos 
de belleza Avon. Escriba al aparta
do 14.875 de Madrid o llame al te
léfono 580011 Ext. 51 de Segovia.

SE necesita empleada de hogar. 
Teléfono 426858 (llamar tardes).

MIGUEL TOVAR: Agencia Pro
piedad Inmobiliaria. Ezequiel Gon
zález. 25. Teléfono 414881.

TOVAR. Piso Muerte y Vida. 5 
dormitorios, 3 baños. Señorial. Fa
cilidades.

TOVAR. Pisos 2-3 dormitorios ca
lle Miraflores. Llave en mano. Fa
cilidades.

TOVAR. Casa con patio frente 
fiscinas. Calefacción individual.

70 metros.
TOVAR. Piso Obispo Quesáda, 
120 metros, 4 dormitorios. Amplias 
facilidades.

TOVAR. San Esteban, vivienda 
señorial. Magníficas vistas al valle 
del Eresma.

EL REMOLQUE LIDER DEL MERCADO EUROPEO, 
CONVERTIBLE PARA CAMPING EN 13 SEGUNDOS

PRECISA DISTRIBUIDOR
PARA SEGOVIA Y PROVINCIA

- Se requiere Empresa solvente y organizada, con exposición de 
artículos de camping o automóviles, que esté dispuesta a realizar 
inicialmente pequeña inversión.

— Se ofrece producto de excelentes posibilidades de comerciali
zación, por su gran calidad, reducido precio, y alto diseño, có
modo y práctico.

Dirigirse para concertar entrevista al Apartado de Correos n.° 51 
de Huesca, indicando en el sobre «Reí.: Conver 13».

Primera marca
en 

vehículos industriales
NECESITA

MECANICOS
SE VALORARA:

EXPERIENCIA
LIBRE DE SERVICIO MILITAR 
DEDICACION EXCLUSIVA

SE OFRECE:

— ESTABILIDAD EN LA EMPRESA
- FORMACION ESPECIFICA A CARGO DE LA

MISMA
- SUELDO A CONVENIR
— GRATO AMBIENTE DE TRABAJO EN SEGOVIA
— RESERVA ABSOLU A A LOS COLOCADOS

Dirigirse a: SE^AU i O, S. A.

Travesía de Carretas, 2. SEGOVIA 
Sr. Rubert. (Reí.: 16.121)

NECESITO chica interna, con in
formes, guste niños. Sra. De Ruiz, 
C/ Conde Sepúlveda, 1. l<f C. Se
govia.

TRASPASOS
SE traspasa taller de carrocería y 
vendo máquinas para trabajar la 
madera. Razón: Hijos de M. Carre
tero. Travesía Antonio Coronel. 4. 
Segovia.

VARIOS
NOVIOS, su viaje a Mallorca, Ca
narias. Sierramar. Patiño. Ladre
da. 11. 411447 - 411996.

ADMINISTRACION de Comuni
dades. Teléfono 429118.

SE hacen toda clase trabajos alba- 
ñilería. Segovia y provincia. Teléfo
no 425591.

ELECTRICIDAD Radio Ruiz. 
Apar..ios iluminación, electrodo
mésticos. Juan Bravo. 23.

VEHICULOS
RITMOS 65-L, todos un año? po
cos kilómetros, como nuevos. Telé
fono 422032.

CITROEN AKS-400, toda garan
tía. 422032.

LAND Rover 109, motor nuevo. 
422032.

600-E, muv buenas condiciones. 
Telétono 128475.

SEGAUTO, S. A. Nuevos modelos 
Mercedes Benz: MB-100, MB-130.

FURGONETAS usadas proceden
tes de cambio por Mercedes Benz. 
lelétono 415752.

MERCEDES Benz, turismos, fur
gonetas. camiones. Nuevos mode
los. Segauto, S. A.

SEGAUTO, S. A. Travesía de Ca
rretas. 2. Telfs. 415752 - 427611 
427745.

SEAT 1500 gasoil, motor nuevo. 
Teléfono 412920.

VENTAS
RODAMIENTOS Ferber, retenes, 
correas transmisión tornillería. ca
denas industriales y agrícolas, fil
tros, manguetas de tractores. Tra
vesía José Antonio, 15.

VIVIENDAS, pisos-chalet con jar
dín \ locales en San Ildefonso. In
mobiliaria Gómez Muñoz. San Vi
cente Ferrér. 4. Teléfono 424858.

JAULAS para conejos, accesorios. 
«El Rancho». Teléfono 48. Torre

tótóí-i jw- ; '
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EN LA MISMA ACERA DE EZEQUIEL GONZALEZ, 30
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REGULACION DE LA ENSEÑANZA A DISTANCIA 
IMPARTIDA POR CENTROS PRIVADOS

PANTALONES

Madrid.— Todas las personas 
físicas o jurídicas de naciona
lidad española podrán crear, 
gestionar y dirigir centros pri
vados de enseñanza a distancia, 
según un real decreto de regula
ción de esta modalidad, que pu
blica, hoy, el «Boletín Oficial del 
Estado». 

sionales que no conducen a la 
obtención de un titulo, perfec
cionamiento, promoción, actua
lización y readaptación profe
sionales.

AUTORIZACION

La autorización de los centros

Los actuales centros de ense
ñanza por correspondencia de
berán presentar, en el plazo de 
dos meses, a partir de la entrada 
en vigor del real decreto de re
gulación, solicitud de nueva au
torización.- Efe.

El túnel 
Benasque-

Luchon 
costará

400 millones
JUAN BRAVO, 54

de pesetas
Huesca.—La Dirección General de Carreteras ha aprobado el 

proyecto de construcción del túnel de la Glere, por lo que la comu
nicación internacional entre Benasque y la localidad francesa de 
Luchon, se hará realidad en breve espacio de tiempo. Su coste, 
cuatrocientos millones de pesetas, será financiado por España y 
Francia.

Este acuerdo fue comunicado el pasado miércoles por el direc- 
tfor general de carreteras, Juan Diamante, a una comisión de la 
Diputación Provincial presidida por su presidente y el alcalde de 
Benasque. —Efe

Las personas que presten ser
vicios en la Administración Edu
cativa Estatal, no podrán ser ti
tulares de estos centros priva
dos, ni tampoco quienes tengan 
antecedentes penales por deli
tos dolosos o las privadas de 

."este derecho por sanción admi- 
.nistrativa o judicial.

Se entenderá por enseñanza a 
distancia la que no requiriendo 
la concurrencia regular en el 
centro de profesores y alumnos 
se desenvuelve a través de los 
medios de correspondencia, ra
dio, televisión u otro análogo .

. TEMAS

Podrán impartir enseñanzas 
equivalentes a EGB, Bachi
llerato, Formación Profesional, 
especializadas previstas en el 
articulo 46 de la «LGE» profe-

NUEVO
PARTIDO 
REGIONALISTA 
EXTREMEÑO
Badajoz.—Hoy será presen

tado en el Registro de Asocia
ciones de Madrid, la documen
tación necesaria para la creación 
de un partido regionalista en 
Extremadura.

Se trata del promovido por 
el hasta hace poco senador de 
UCD, Pedro Cañadas, actual
mente en el grupo mixto.

Al parecer, aún no se ha de
terminado el nombre del nue
vo partido, pero su promotor 
asegura que será interclasista, 
cooperativista y más preocu
pado por. la tierra que por las 
ideologías'.

«Queremos que no se sienta 
excluido nadie que esté dis
puesto a defender esta tierra ex
tremeña», dijo Pedro Cañadas, 
y asegura que en estos momen
tos son unas doscientas perso
nas de la región, las que ini
ciarán la andadura del parti
do.—Efe. 

privados de enseñanza a distan
cia se hará por orden ministe
rial, previo expediente adminis
trativo y estarán sujetos a la 
inspección del Ministerio de 
Educación. En la publicidad que 
realicen harán constar el número 
de registro personal asignado al 
centro.

TITULACION

El personal que intervenga en 
el desarrollo de las enseñanzas y 
en el control del rendimiento de 
los alumnos deberá tener la titu
lación adecuada para cada una 
de las enseñanzas.

Tenerife. - En el hotel Delfín de Tenerife, residencia provisional de 
los pensionistas de la Seguridad Social, se ha celebrado Ja boda en
tre Avelina Cruz Ramos, de 75 años de edad, y Pablo Batista Gonzá
lez, de 76, ambos residentes del centro de la tercera edad. En la fo
to, los recien casados parten la tradicional tarta de boda. )Telefoto- 

Efe)

Automovilismo

Madrid.— La legendaria 
marca de automóviles «Hispano 
Suiza» podrá volver en un futuro 
a fabricar automóviles siguiendo 
la tradición de primeros del pre
sente siglo.

Según ha podido saber «Efe», 
en Barcelona, Ginebra y Zurich 
ha vuelto a nacer la célebre mar
ca, aunque por el momento se 
dedique únicamente a negocios 
textiles. Sin embargo, fuentes 
de la nueva sociedad no han

VUELVE LA «HISPANO SUIZA»?
desechado que en un futuro la 
marca «Hispano Suiza» pudiera 
dedicarse a otros proyectos 
industriales, que bien pudieran 
ser la construcción de automóvi
les.

El presidente de la sociedad, 
suscrita el. pasado día tres de 
diciembre, será el español Gui

Ante la Navidad

Cuidado con los juguetes 
peligrosos

Washington. —Edward Swartz, abogado y defensor de la 
seguridad de los niños, ha publicado una lista de juguetes 
peligrosos con motivo de la proximidad de la Navidad.

Swartz, autor de una obra popular sobre los juguetes 
peligrosos en venta en Estados Unidos, citó los que pueden 
«quemar, herir, producir ceguera o incluso provocar la muer
te de niños».

El peor de todos es un pelicano de aspecto ¡nocente, 
provisto de una cadena en forma de resorte, de 60 centíme
tros de largo, para poder colgar el pájaro, y que, según el 
autor, puede dejar ciego a un niño.

También menciona unas muñecas, que tienen compo
nentes pequeños que las niñas podrían tragar, gafas con ba
terías, una pistola de dardos cuyo exterior, cubierto de 
plástico, podría romperse causando asi graves heridas.

Edward Swartz critica asimismo la venta de bloques cir
culares para que los pequeños caminen sobre los mismos, 
con riesgo de caerse o torcerse los tobillos.

EN TELEGRAMA
ESPAÑA •

EL MINISTRO DE ADMINISTRACION TERRITORIAL, Rodolfo Mar
tin Villa, hará el próximo miércoles la presentación del libro 
«Navarra en la encrucijada de España», que ha sido escrito por 
el diputado foral y senador por Navarra, Jaime Ignacio del 
Burgo.

EL MINISTRO DE TRANSPORTES y Comunicaciones, José Luis 
' Alvarez Alvarez, ha llegado esta mañana a Madrid, procedente 

de Méjico, donde ha firmado un convenio en materia de trans
porte marítimo.

NUEVE DIRECTORES DE INSTITUTOS de Bachillerato de la pro
vincia de Málaga han presentado su dimisión al delegado del 
Ministerio de Educación, en señal de protesta por la actuación 
ministerial frente a la huelga de catedráticos y agregados.

EL MATADOR DE TOROS SEVILLANO Manolo Vázquez, ha firmado 
una exclusiva de veinte corridas de toros con el apoderado 
Antonio Rodenas para reaparecer en la temporada española de 
1981.

EN SAN JAVIER (Murcia) se está instalando un belén monumental 
que consta de más de 3.0( figuras, cada una de ellas con una 
altura de unos 30 centímetros, y ocupa una extensión de 2.000 
metros cuadrados. Va:a 5 m Iones de pesetas.

EXTRANJERO
UN TERREMOTO DE 6,4 GRADOS en la escala de Richter sacudió 

hoy extensas zonas de la isla de Kyushu, en el sur del Japón. 
Según las primeras informaciones no hay que lamentar victimas 
ni daños importantes.

llermo Casanovas y el vicepresi
dente, el suizo Walter Kaenel.

Los vehículos fabricados en 
los años veinte por la firma 
«Hispano Suiza» son en la ac
tualidad, junto con los «Bugat- 
ti», «Mercedes» y «Rolls Roy- 
ce», los más cotizados en el 
mundo de los museos auto-
movilisticos.- Efe.

Granada

Los sacerdotes ceden su paga de Navidad 
para la creación de puestos de trabajo

Granada.—Los sacerdotes de la diócesis de Granada cederán a Cáritas Diocesana 
su paga extra de Navidad con objeto de contribuir a la creación de puestos de trabajo, 
informa el servicio de prensa de los Obispados del Sur de España. El acuerdo lo han 
tomado los sacerdotes en la reciente asamblea sacerdotal diocesana y su finalidad es 
realizar un signo comunitario de solidaridad con los parados. «Este gesto —dice el ser
vicio de prensa de los obispos del Sur— será una respuesta concreta a la reciente lla
mada de los obispos para que, con imaginación creadora y con sacrificio personal, 
busquemos remedios a la injusta situación de paro forzoso que afecta a cientos de mi
les de familias andaluzas».—Efe.
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